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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ГОД УХОДЯЩИЙ 
И ГОД ГРЯДУЩИЙ

— Самое главное, о чем я должен ска-
зать и чем я лично удовлетворен, — это 
то, что наша Орловщина вышла из стадии 
глубокого кризиса, — заявил Губернатор, 
подводя итоги уходящего года. — Эконо-
мика области вошла в стадию восстанов-
ления. И мы надеемся, что прогноз по 
индексу промышленного производства в 
123—125 % по итогам года вполне реа-
лен (это в сравнении с 2009 годом)… Се-
годня можно сказать, что наши предпри-
ятия выходят на такие темпы роста, кото-
рые дают нам оптимизм и надежду полу-
чить в 2011 году очень хорошие результа-
ты. В этом году объем произведенной в 

области и отгруженной промышленной 
продукции достиг порядка 55 миллиар-
дов рублей. Это хорошие показатели, и 
их надо удержать всеми силами. Поэтому 
мы будем проводить закон, дающий воз-
можность привлекать инвесторов, давать 
им преференции. Будем решать вопросы 
подключения к энергетическим и газо-
вым сетям. Запланировано строитель-
ство технопарка, индустриального парка 
на площадке «Северсталь-метиз» — для 
этого тоже нужен областной закон. Если 
мы хотим, чтобы инвестор был защищен, 
чтобы понимал свою выгоду, мы должны 
создать нормативную базу. И мы это 
будем делать.

Если говорить об агропромышлен-
ном производстве, то здесь надо ска-

зать огромное спасибо нашим селянам. 
В самое тяжелое время, в аномальную 
жару, мы потеряли миллион тонн зерна. 
Но глубокий поклон им за то, что в таких 
условиях они миллион шестьсот тысяч 
тонн зерна собрали — и тем самым для 
Орловщины сняли все проблемы по 
кормовой базе, по продовольственно-
му зерну. Сегодня до зерна нового уро-
жая у нас нет никаких проблем — и, 
надеюсь, не будет — ни с мукой, ни с 
хлебом, ни с макаронными изделиями, 
ни с крупой — ни с чем. Вот за это и 
поклон.

Что бы я еще хотел отметить: мы все-
таки добились того, что инвесторы к нам 
приезжают. В нынешнем году на эконо-
мическом форуме мы заключили согла-

шений на 38 миллиардов рублей. И если 
раньше мы таких соглашений заключали 
на 120—130 миллиардов, а выполняли на 
пять-шесть, а то и меньше, то сегодня эти 
38 миллиардов реально имеют графики, 
так сказать, выхода на стройплощадки. И 
я хотел бы это отметить особо: абсолют-
ное большинство подписанных соглаше-
ний превратилось в контракты. Задумок и 
планов много: тут и две очереди птице-
фабрики, и мясокомбинат, и завод кера-
мического отделочного кирпича, и рас-
ширение «Керама Марацци», и строи-
тельство цементного завода со своим 
поселком, и еще много-много планов, 
которые в 2011 году будут претворяться в 
жизнь.

«Добрый день! Завершается 2010 год — самое время подводить итоги», — 

этими словами Губернатор Орловской области Александр Петрович Козлов 

начал встречу с журналистами региональных средств массовой 

информации, состоявшуюся 23 декабря. Такие встречи стали уже 

традицией, и во время них — по традиции же — первое лицо региона 

рассказывает труженикам пера и микрофона о том, с какими результатами 

область будет встречать новый год, какие планы удалось осуществить, 

а какие — пока нет, и, естественно, отвечает на многочисленные вопросы.
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Кроме того, хотел бы сказать, 
что мы сейчас начинаем расши-
рять связи. Вообще, жить в зам-
кнутом пространстве уже невоз-
можно. Мы съездили в Татар-
стан — там много чему поучить-
ся можно. Сейчас идет много 
контрактов и соглашений по на-
шей продукции, которая будет 
туда поставляться. У нас есть 
возможность помочь им продо-
вольствием и кормами. Но по-
могать будем на взаимовыгод-
ной основе. С Москвой надо пе-
резаключать соглашение о со-
трудничестве: много было пла-
нов при старом руководстве го-
рода — сейчас пришел новый 
мэр. Когда-то Орловщина выра-
щивала картофеля столько, что 
«закрывала» 40 процентов рын-
ка Москвы. Сегодня этого нет. 
Мы можем выращивать, но мы 
должны четко знать, кому его 
продавать… Город Орел сейчас 
начинает плотно работать с Пи-
тером. Орлу надо решать про-
блемы теплоэнергетики, кана-
лизации, водопровода, надо ре-
монтировать системы водоза-
бора. И все это надо делать че-
рез инвесторов.

Что касается бюджета. Вы 
знаете, мы его приняли. Бюджет 
будет со значительным рос-
том — в том числе и по собс-
твенным доходам (добавляется 
порядка полутора миллиардов 
рублей). Это все благодаря то-
му, что сегодня начался рост 
промышленного производс-
тва… Но это еще не значит, что в 
ближайшее время мы будем са-
ми себя кормить, хотя стремить-
ся к этому все равно надо. И 
расходы мы увеличили на два 
миллиарда рублей. Для нас это 
огромные деньги. Это нам поз-
волит двигаться вперед с точки 
зрения развития социальной 
инфраструктуры.

Завершилась работа по под-

готовке всех документов по 
празднованию 450-летия Орла. 
Все документы находятся на 
подписи у Председателя Прави-
тельства. Хочу пояснить по так 
называемым «чистым» деньгам, 
чтобы не было никаких спекуля-
ций. «Чистые» деньги — 

это деньги, которые нам допол-
нительно выделяет правительс-
тво. Это шесть с небольшим 
миллиардов. А все остальные — 
22—23 миллиарда — идут по от-
дельным программам. Напри-
мер, под программу модерни-
зации здравоохранения мы пла-
нируем подвести все объекты 
здравоохранения, которым нуж-
ны реконструкция или капиталь-
ный ремонт. А это — ни много ни 
мало — восемь миллиардов. Ре-
конструкция спортивных объек-
тов, строительство набережной, 
объектов культуры — все это бу-
дет делаться в рамках феде-
ральных программ — через 
Минспорт,  Миздрав,  Мин-
образования, Минкультуры. По 
моей просьбе Дмитрий Никола-
евич Козак пошел нам навстре-
чу: в распоряжении по утверж-
дению программы подготовки к 
празднованию юбилея Орла мы 
записали отдельным пунктом: 
министерствам и ведомствам 
Российской Федерации в при-
оритетном порядке включать 
объекты Орловской области в 
федеральные целевые програм-
мы. В дальнейшем будем рабо-
тать по каждому объекту. Сего-
дня в бюджет уже заложены де-
ньги на проектно-сметную доку-
ментацию по 11 объектам, но 
это мало. И в 2011 году она 
должна быть сделана по всем 

объектам — а их около сот ни.
Что касается вопросов, свя-

занных с реформированием жи-
лищно-коммунального хозяйс-
тва, с капитальным ремонтом 
жилого фонда, с переселением 
граждан из ветхого жилья, то 

могу сказать: в этом году мы 
одними из первых завершили 
эту работу досрочно. Все требо-
вания Фонда содей ствия ре-
формированию ЖКХ мы выпол-
нили на 100 процентов — в ЦФО 
этого пока еще никто не сделал. 
И я рассчитываю, что мы полу-
чим дополнительное финанси-
рование в 2011 году. А это — до-
полнительный капитальный ре-
монт жилого фонда (для нас это 
суперважно, особенно в райо-
нах). Что касается переселения, 
то начинать его будем с 2011 го-
да, будем сносить двухэтажные 
дома…

Что касается пожароопасно-
го периода, который мы пере-
жили в этом году, это было вре-
мя, когда нам было тяжело, но 
мы выстояли. И это очень хоро-
шая практика, чтобы подгото-
виться к будущему году. Мы бу-
дем выделять дополнительное 
финансирование, создавать ле-
тучие отряды по тушению оча-
гов природных пожаров — неза-
висимо от того, будут они или 
нет… Это стоит немалых денег, 
но ущерб, который могут при-
нести такие пожары, не сравним 
ни с чем.

И последнее. Могу сказать, 
что перед ветеранами, перед 
участниками войны и их семья-
ми мы выполнили все обяза-
тельства. Сегодня «переходя-
щими» на следующий год оста-

ются только те, кто зарегистри-
ровался уже после формирова-
ния финансового ресурса для 
обеспечения жильем — это при-
мерно 150 человек. Их мы будем 
обеспечивать по мере поступ-
ления федеральных средств. А 
жилищные нужды около тысячи 
ветеранов мы сегодня удовлет-
ворили. Я считаю, что это нор-
мальная работа…

Затем Александр Петрович 
ответил на вопросы журналис-
тов.

ПОТРЕБНОСТИ 

И ВОЗМОЖНОСТИ
— Александр Петрович, 

вы достаточно подробно 

рассказали о том, что 

удалось сделать. За 

счет каких 

возможностей удалось 

воплотить задуманное в 

жизнь? И что сделать не 

удалось? И почему?

— Если говорить о том, что 
удалось, то многое стало воз-

можным из-за того, что был на-
веден элементарный порядок в 
системе управления. Это я могу 
сказать со всей ответственнос-
тью. Потому что когда система 
разбалансирована, когда никто 
ни за что не отвечает и спросить 
не с кого, а все смотрят на на-
чальника и ждут команды, ниче-
го не получится. За каждую сфе-
ру — будь то промышленная по-

литика, аграрный сектор, соци-
альная или жилищно-комму-
нальная сфера — должен кто-то 
отвечать, причем на самом вы-
соком уровне: в городе, в райо-
не, в селе. И я считаю, что — 
скажу нескромно — мне удалось 
создать систему управления, 
когда люди понимают, что отве-
чать надо. А если не отвечали и 
не делали, то, как вы знаете, я их 
менял. Это первое.

Кроме того, могу сказать, что 
мы создали условия для про-
мышленников. Сейчас они гово-
рят четко и ясно: нам стало ра-
ботать легче. Мы создаем для 
них какие-то условия. Сегодня 
работает программа по подклю-
чению к электроэнергетической 
системе для инвесторов. Про-
мышленники не ждут подвоха со 
стороны власти, а это очень 
много значит. Сегодня отсутс-
твуют какие-либо проблемы с 
приходом инвесторов на землю, 
со строительством мегаферм, 
свиноводческих комплексов.

Сейчас перед нами стоит за-
дача, чтобы в течение 

10 дней человек, же-
лающий открыть собственное 
дело, мог это сделать. Ее можно 
решить, но мы же пока не реши-
ли… Это к тому, что сделано — 
что не сделано. Сегодня у нас 
малый и средний бизнес на не-
плохом уровне. Но если человек 
хочет получить поддержку от го-
сударства, он должен семь пудов 
соли съесть… И когда это начи-
наешь анализировать, выясняет-
ся, что много чего не сделано…

ИТОГИ  ГОДА ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
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Но с другой стороны, могу 
сказать, что мы добились — я 
добился, что бюджетные деньги 
по рублю больше не распыля-
ются. Мы концентрировали ре-
сурсы — очень небольшие — на 
то, чтобы открыть новые ФАПы 
(мы их открыли уже пять — за 
короткий промежуток време-
ни), запустить объекты, кото-
рые не строились годами (шко-
ла на Наугорке), объекты здра-
воохранения, которые находи-
лись в высокой степени готов-
ности (в Корсаково, в Змиевке). 
А сколько лет стоял недостро-
енный спортивный комплекс в 
Ливнах? В субботу мы открыва-
ем там шикарный бассейн — 
такого нет в средней полосе. И 
цена вопроса небольшая, но 
вопрос годами никто не ре-
шал… Сколько лет строится 
школа в Лужках? Пятнадцать? 
Уверяю вас, 1 сентября следу-
ющего года она откроет свои 
двери.

Так что я этим периодом удов-
летворен. Хотя много еще надо 
сделать.

ПРО ЗАНЯТОСТЬ 

И НЕЗАНЯТОСТЬ
— Александр Петрович, 

подводя итоги года, вы 

говорили о 

восстановлении 

экономики региона. 

Одним из главных 

показателей 

экономической 

стабильности является 

наличие рабочих мест. 

Между тем проблема 

безработицы 

продолжает оставаться 

в области острой. Что 

делается для того, 

чтобы поправить 

ситуацию?

— Здесь ситуация такая: за 
последний год количество заня-
тых в различных сферах у нас 
380 тысяч. А было 360 тысяч. То 
есть количество работающих 
увеличилось на 20 тысяч… 

Сегодня у нас 6,5 тысячи офи-
циально зарегистрированных 
безработных. Это полтора про-
цента. А было 1,9 процента — 
около семи с половиной тысяч. 
Хотя — по разным оценкам — 
безработных 16—16,5 тысячи. 
Это много. Поэтому программа 
занятости будет работать и в 
2011 году. Сейчас в управлении 
занятости новое руководство, 
надеюсь, что госпожа Цуканова 
серьезно поправит дела. В том 
плане, что ресурсы, которые 
нам выделяет федерация на пе-
реобучение, на создание допол-
нительных рабочих мест, на вре-
менное трудоустройство, будут 
использованы эффективно.

Сейчас, например, на одном 
из наших предприятий за счет 
этих ресурсов переобучают лю-
дей, они получают рабочие про-
фессии и остаются работать там 
же — станочниками, слесарями, 
токарями.

Мы будем решать проблему 
безработицы и за счет програм-
мы занятости, и за счет того, что 
объемы производства увеличи-
ваются, то есть растет и коли-
чество рабочих мест. Так что ра-

бота будет продолжаться. Она 
дает свои результаты, хотя и не 
так быстро, как хотелось бы.

ПОДДЕРЖИМ, 

НО С УСЛОВИЕМ…
— Как вы относитесь к 

идее прямой помощи 

малому бизнесу, и какие 

результаты хотели бы 

видеть?

— Если говорить по 2010 го-
ду, то на поддержку малого и 
среднего бизнеса выделялось 
порядка 200—250 миллионов 
рублей. И мы вправе спросить: а 
каков результат? Мне бы хоте-
лось знать, что конкретно сде-
лали те, кого мы поддержали, 
каков у них прирост продукции, 
сколько ввели дополнительных 
рабочих мест. Вот в этом пока 
проблема… Нет системы. Надо 
менять нормативную базу. Хо-
рошо бы иметь пять или семь 

типовых проектов, которые мы 
могли бы предложить бизнес-
менам, в том числе и молодежи, 
дать под них деньги, но и поста-
вить условия: скажем, чтобы че-
рез год построили линию по 
производству товаров, пользу-
ющихся спросом. А этого пока 
нет, нет системной работы с ма-
лым бизнесом. Потому что не 
видно отдачи. И это упущение. 
Поэтому будем менять подходы. 
Чтобы люди, получив деньги в 
качестве поддержки, расширя-
ли производство и создавали 
дополнительные рабочие места. 
Это можно делать и в системе 
автосервиса, и в системе пере-
работки и фасовки молока, и в 
других отраслях. И поддержи-
вать надо разными способами: 
будем богатеть — будем давать 
бюджетные кредиты. На опре-
деленных условиях.

Вот пример. Все вы знаете, 
что сегодня происходит в Курс-
ке на «Красной поляне». Согла-
ситесь, жуть! Уничтожают птицу. 
Заведено уголовное дело по 
факту жестокого обращения с 
животными. А у нас на «Орловс-
ких зорях» — это фабрика того 
же господина Четверикова — 
неделю назад оставалось кор-
мов на два дня. Что я должен 
был сделать? Сидеть и молчать? 
Значит, через два дня они обли-
ли бы птицу холодной водой — и 
в яму? И мы стали искать корма. 
Сейчас мы дадим ссуду, чтобы 
они до нового урожая дожили. 
Но можно ведь было этого не 
делать? Владельцу-то вообще 
все равно… И вот в таких случа-
ях власть должна иметь меха-

низм поддержки таких предпри-
ятий — там работают люди, и 
они выпускают востребованную 
продукцию. Поэтому малый биз-
нес поддерживать будем, в том 
числе и напрямую.

МУСОРНЫЙ СПОР
— Уважаемый Александр 

Петрович, проясните 

свое мнение в таком 

вопросе: в Орловском 

районе сейчас очень 

болезненно стоит 

проблема 

строительства полигона 

твердых бытовых 

отходов 

мусороперерабатываю-

щего завода в районе 

деревни Крутая Гора. С 

одной стороны, 

конечно, 

перерабатывать мусор 

надо. Но люди 

выступают против…

— Люди выступают против, 
потому что с людьми никто не 
работает… Я вам докладываю: 
мы все живем в Орле. Здесь по-
лигон в трех с половиной кило-
метрах от города, построенный 
в 1974 году. Глубина залегания 
там сегодня уже 15 метров при 
норме — семь. И он 10 лет на-
зад все свои мощности исчер-
пал. На этом полигоне нет ни 
одного дренажа, ни одного ко-
лодца для собирания жидкости. 
Через год-два он физически не 
сможет принимать отходы. Ли-
бо мы должны строить рядом 
такой же полигон — и не дай бог 
он загорится, как прошлым ле-
том, или делать суперсовре-
менный завод. Сегодня есть ин-
вестор, который сделал проект 
и готов такой завод построить. 
Он будет собирать, сортиро-
вать, перерабатывать и утили-
зировать отходы. Цена вопро-
са — приличная. И мы его сами 
не построим. В этой ситуации 
сейчас делается проект сани-
тарно-защитной зоны. Кстати 
говоря, на этой территории еще 
несколько скотомогильников. И 
все это знают, но никто об этом 
не говорит. Но нет у нас другого 
места. А завод все равно стро-
ить надо. Проблема-то есть — и 
решать ее придется нам. Понят-
но, что надо провести обще-
ственные слушания и вместе с 
общественностью принимать 
решение. Озабоченность людей 
понятна: любое такое предпри-
ятие, хоть и суперсовременное, 
не очень желательное соседс-
тво. Но еще раз повторю: будет 
проект санитарно-защитной зо-
ны. И если там нельзя будет де-

лать полигон, мы его перемес-
тим. Правда, пока никто не 
предложил, куда конкретно его 
можно переместить. Мы же не 
можем мусор из Орла возить за 
150 километров. Это тоже надо 
понимать. К тому же тогда мы 
будем вынуждены извиниться 
перед инвестором, который уже 
заплатил деньги за проектно-
сметную документацию, и ис-
кать нового... Так что будем до-
говариваться.

ЭЛЕКТРОННОЕ 

ПРАВИТЕЛЬСТВО 

В ПЕРСПЕКТИВЕ
— Какие задачи 

намерена решить 

областная власть по 

реализации программы 

«Электронное 

Правительство» в 

грядущем 2011 году?

— Это вопрос важный и се-
рьезный. Достаточно сказать, 
что в самое ближайшее время 
вся бумажная «чертовщина», 
которая творится у нас везде — 
начиная с Правительства об-
ласти и заканчивая сельсове-
том, — должна быть прекраще-
на. И в самое ближайшее время 
в Орле будет многофункцио-
нальный информационный 
центр, где будут стоять серве-
ры, где будут размещены раз-
личные службы. Например, все 
услуги, которые мы сможем пе-
ревести в электронный вид, бу-
дут там оказываться. Будем 

ставить терминалы в местах, где 
люди смогут к ним подойти и оп-
латить коммунальные услуги 
или оплатить штраф в ГАИ, или 
записаться на прием к врачу, — 
там многое будет. В 2011 году 
мы должны эту всю черновую 
работу завершить. 

КАЖДОМУ 

ОРЛОВЦУ — 

ПО КОТТЕДЖУ?
— Александр Петрович! 

На счетах орловцев в 

банках около 18 

миллиардов рублей. 

При этом на заседании 

Правительства вы 

недавно сообщили, что 

в этом году ни одного 

квадратного метра 

жилья по программе 

малоэтажного 

строительства не сдано. 

Как вы это 

прокомментируете? 

Многие регионы бегут 

впереди нас. У нас 

участок земли стоит 230 

тысяч. И что дальше? 

Власть что будет 

делать?

— Когда я пришел сюда, учас-
ток стоил 500 тысяч. И 500 чело-
век не должен платить, и 230 не 
должен. Потому что там ничего 
нет. Мы берем из бюджета де-
ньги, из федерального центра 
получаем на дороги, на элект-
роэнергетику, на подстанции, 
на газ, на воду… А для чего они 
их берут? Чтобы самих себя со-
держать? (Прим. ред.: речь 

идет об Орловской ипотечной 
корпорации, реализующей про-
грамму строительства мало-
этажного жилья в п. М. Куликов-
ка)… И мы сейчас будем разра-
батывать новые площадки на 
других принципах. Например, 
Сабурово. Прекрасная площад-
ка, люди туда с удоволь ствием 
поедут. Я все время привожу 
пример Белгородчины: «каждо-
му белгородчанину — загород-
ный дом». Замечательный те-
зис. Пока он у нас не прижива-
ется. Я уже господина Сафьяно-
ва «трамбую» все время: давай, 
лозунг выкидывай. Но под ло-
зунгом работать надо. Делать 
что-то. И делать все равно при-
дется. Куликовку испохабили 
всю — один дом такой, другой 
дом такой… Без меня это начи-
налось, в жизни бы не позволил 
такое сделать, но уже сделано. 
Хотя бы эти дома должны про-
даваться. Им надо сделать цену 
земельного участка, как сдела-
ли в Ливнах, — 30 тысяч. Там 
уже за месяц их все раскупили. 
Я в прошлый раз ездил, смот-
рел — там уже стоит коттедж-
ный поселок. Вся инфраструк-
тура есть — магазины, площад-
ки, речка рядом. И нам надо 
сделать 70 или 50 тысяч за учас-
ток и посмотреть, как люди 
брать будут. А не кормить там 
тех, кто сидит и ничего не дела-
ет — ни один участок не продан, 
ни один дом новый не построен, 
кроме тех, которые строят пред-
приятия для своих работников. 
Это как раз вопиющий случай, 
когда нет никакой системы ор-
ганизации и управления. Там 
надо наводить элементарный 
порядок, но для этого нужны ре-
сурсы.

ТОНУС 

ПО-ГУБЕРНАТОРСКИ
— Скоро предстоят 

новогодние и 

рождественские 

каникулы. Александр 

Петрович, лично вы где 

будете их проводить? 

Вы уедете из области? 

Какие у вас планы?

— До третьего января точно 
не уеду. Потом, может быть, два 
дня возьму под Рождество. И 
опять сюда. Единственное, мо-
жет, к внучкам съезжу, не более 
того. Да и потом, знаете, как 
один агроном маме писал пись-
мо: «Попал в колхоз. Только при-
ехал — начали подготовку к се-
ву». — «Но ты хоть приезжай 
после сева» — «После сева на-
чали обработку посевов, после 
обработки начали разрежива-
ние, уборку» — «А ты после убор-
ки приезжай» — «Да их не пой-
мешь! Только убрали, начали 
сразу опять сеять!».

Поэтому я буду здесь. Я уже 
привык отсюда надолго не уез-
жать. Как уеду, так проблемы 
сразу. Не из-за того, что кресло 
займут. 

Я обычно делаю так: в пять ут-
ра уезжаю, все дела сделаю в 
Москве и в 12 — в час ночи при-
езжаю, три часа сплю и опять 
вперед. Знаете, как тонус де-
ржит? Как в рекламе: «Если хо-
чешь быть в тонусе, надо, чтобы 
тонус был в тебе».

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Андрея САСИНА.

(Публикуется 

с сокращениями.)
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С  ГУБЕРНАТОРОМ

Мы концентрировали ресурсы — очень небольшие — 

на то, чтобы открыть новые ФАПы (мы их открыли уже 

пять — за короткий промежуток времени), запустить 

объекты, которые не строились годами (школа на На-

угорке), объекты здравоохранения, которые находи-

лись в высокой степени готовности (в Корсаково, в 

Змиевке). А сколько лет стоял недостроенный спортив-

ный комплекс в Ливнах? В субботу мы открываем там 

шикарный бассейн — такого нет в средней полосе. 

Сколько лет строится школа в Лужках? Пятнадцать? 

Уверяю вас, 1 сентября следующего года она откроет 

свои двери.
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РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ 
СООБЩА

 — Развитие промышленного 
сектора нашего региона я счи-
таю одним из приоритетов эко-
номической политики Админис-
трации области, — сказал, от-
крывая работу круглого стола, 
А.П. Козлов. — Все здесь сидя-
щие — успешные руководители 
предприятий, давших основной 
толчок развитию промышлен-
ности области. В основном за 
счёт таких предприятий, как  
«Мценский завод коммунально-
го машиностроения», «Автоаг-
регат», «Гамма»,  «Дормаш», 
«Стеклопак», «Протон», «Таври-
да-Электрик», и многих других 
мы стали вторыми в  Цен-
тральном федеральном округе 
по темпам роста промышленно-
го производства. 

Но проблем всё ещё очень 
много. Нынешний год был не-
простым и для страны, и для 
нашей области. Поэтому один из 
важнейших наших приоритетов 
— создание организационно-
правовых и экономических усло-
вий для дальнейшего роста про-
изводства. Мы должны иметь 
внятную экономическую полити-
ку на уровне региона, главной со-
ставляющей которой станет про-
текционизм в сфе ре промышлен-
ного производства. Но при этом, 
конечно же, ответ ственность биз-
неса и власти должна быть обо-
юдной. Вот мы бьёмся, пытаясь 
помочь такому замечательному 
предприятию, как «Орлэкс», но 
выхода из чрезвычайно сложной 
ситуации, в которой оказался 
этот завод, пока не видно. Долги 
по заработной плате, нехватка 
оборотных средств, непрофиль-
ные активы, которые висят на ба-
лансе предприятия, не приносят 
ничего, кроме убытков. Пробуют 
от них избавляться, а они никому 
не нужны. Повторюсь, критичес-
кая ситуация. Но на «Орлэксе» — 
полторы тысячи человек, и не-
льзя допустить, чтобы они стали 
безработными. Мы сейчас актив-
но работаем, ищем инвесторов, 
ищем возможности сократить 
долги по заработной плате. Это 
предприятие мы должны сохра-
нить — будет оно выпускать элек-
тронику или измерительные при-
боры.  

— Мы сейчас разрабатываем 
концепцию инновационного раз-
вития промышленного комплекса 
нашего региона. И здесь, уверен, 
руководству промышленного 
блока не обойтись без учёта мне-
ния руководителей орловских 
предприятий.  

Очень важно сформировать оп-
тимальную нормативно-правовую 

базу для того, чтобы инновацион-
ное производство прижилось в 
нашей области, стало насущной 
потребностью промышленного 
комплекса. 

Сегодня многие предприятия 
имеют высокую степень износа 
основных фондов. Поэтому об-
новление производства — тоже 
одна из первоочередных задач, 
которые предстоит решать. 

Мы должны создать какой-то 
промышленный, индустриальный 
— называйте как хотите — совет 
из директоров передовых пред-

приятий, чтобы совместно решать 
проблемы развития промышлен-
ного производства региона.  Его 
главной задачей, на мой взгляд, 
должен стать тщательный анализ 
всех инициатив власти, касаю-
щихся промышленной политики. 
Вот сейчас в облсовете первое 
чтение прошел закон о поддержке 
инвестиционной деятельности в 
нашем регионе. Каждый из вас 
должен его посмотреть и дать 
свои рекомендации. Принципи-
альный вопрос — налоговые пре-
ференции для инвесторов. Это 
хороший стимул для оживления 
инвестиционного процесса. Сни-
зив налоговую ставку на пять про-
центов, мы через некоторое время 
будем иметь увеличение налогов 
уже на двадцать процентов. 

Мы думали, что наши обраба-
тывающие производства долго не 
поднимутся после резкого паде-
ния. А сегодня, посмотрите, они 
показывают такие темпы роста, 
что диву даёшься. Это значит, есть 
хозяин, который вовремя пере-
смотрел промышленную политику 

на предприятии, и оно вписалось 
в рынок. А мы это должны отсле-
живать и тиражировать. И созда-
вать условия, чтобы эти предпри-
ятия работали ещё лучше. 

Давайте откровенно поговорим 
о тех проблемах, которые сегодня 
мешают развиваться промышлен-
ности и решение которых напря-
мую зависит от власти нашего ре-
гиона. 

— Предлагаю дать слово хозя-
евам сегодняшней встречи. Хо-
рошее у вас предприятие, Вадим 
Александрович, — обратился Гу-

бернатор к В.А. Журихину, — хо-
рошие у него перспективы. 
Может быть, ещё какое-то изде-
лие приживётся на вашем пред-
приятии, и будут здесь работать 
уже не 200 человек, а 300—350, а 
лучше 500. 

ПОСТОЯННОЕ РАЗВИТИЕ 
И СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ

В.А. Журихин, директор Ор-

ловского филиала ЗАО «ГК 

«Таврида Электрик»: — Алек-
сандр Петрович, огромное спаси-
бо за вашу поддержку промыш-
ленников — всё сказанное вами 
— в точку. Если говорить о теку-
щей ситуации, то самый актуаль-
ный вопрос — инновации. Уверен, 
без постоянного развития, без 
совершенствования технологии и 
концепции производства гово-
рить о его перспективах бессмыс-
ленно. Не будет инноваций — не 
будет развития. Основная кон-
цепция, которую определила го-
ловная организация промышлен-
ной группы «Таврида Электрик», 
— это постоянное развитие и со-

вершенствование. Вы увидели 
подтверждение этому на нашем 
орловском заводе, где установ-
лено самое современное иннова-
ционное оборудование. Когда мы 
привозили на выставку в Со-
единённые Штаты Америки свой 
выключатель на десять киловольт, 
американцы не верили, что это 
работающая версия, серийный 
продукт, — думали, это муляж. 
Количество наименований наших 
продуктов постоянно увеличива-
ется. 

Абсолютно верно сказал Алек-

сандр Петрович, что промышлен-
ность — это базис. И мы готовы 
вносить свой посильный вклад в 
развитие и совершенствование 
производственной инфраструкту-
ры. Для этого мы делаем опре-
делённые усилия. 

Пять лет назад «Таврида Элект-
рик» пришла в Орёл и ещё ни разу 
об этом не пожалела. Наше пред-
приятие не является каким-то эта-
лоном. Мы постоянно учимся и 
совершенствуемся. Не всё у нас 
гладко, не всё просто получается, 
есть трудности. Кризисный 2009 
год мы пережили трудно. Были 
минимальные сокращения, пото-
му что, как было замечено, объём 
промышленного производства 
упал до 50 процентов. И энергети-
ков кризис не обошёл стороной. 
Сети начали экономить, они пере-
стали закупать оборудование или 
брали его у китайцев. Возможно, 
китайская продукция в несколько 
раз дешевле. Но если мы говорим 
о качестве, то за качество своих 
изделий мы ручаемся. И если мы 
говорим о развитии внутреннего 

рынка, то хотелось бы ориентиро-
ваться всё-таки на собственного 
производителя. И приятно, когда 
есть развивающиеся предприятия 
в нашем регионе, с которыми мы 
можем сотрудничать и создавать 
общее дело, в том числе с поль-
зой для нашего общества, для 
нашей области. Хотелось бы, 
чтобы Орловская область была 
регионом со стабильно работаю-
щим, развитым сектором произ-
водства. 

А.П. Козлов:  — Спасибо, 
Вадим Александрович, хорошее 
пожелание. У вас огромный рынок 
сбыта. 

— Александр Иванович, — об-
ратился Губернатор к А.И. Гапоно-
ву, — носки «Гаммы» я с удивлени-
ем обнаружил в магазине на Се-
вере.

А.И. Гапонов, генеральный 

директор ОАО «Гамма»: — Мы 
поставляем свою продукцию в 57 
регионов страны. Я немного рас-
скажу о ситуации в своей сфере, 
поскольку являюсь вице-прези-
дентом российского союза про-
мышленников и предпринимате-
лей текстильной отрасли. Сейчас 
большие сложности с сырьем: это 
связано с резким подорожанием 
хлопка. Есть опасность, что вес-
ной следующего года наша стра-
на может остаться без сырья. Но 
самое интересное, что контра-
фактной продукции на россий-
ском рынке становится меньше. 
Оказывается, китайцы приняли 
решение, что все инвесторы у них 
будут работать на общих основа-
ниях. Налоги для них   повысили 
на 10 процентов. Теперь у нас рав-
ные затраты по изготовлению чу-
лочно-носочной продукции с ки-
тайскими предприятиями. Прав-
да, конкурентом осталась Турция. 
Там предприятия за экспорт тех  
же чулочно-носочных изделий 
имеют 50-процентное освобож-
дение по выплатам за электро-
энергию и 25-процентное — по 
социальному налогу. Но всё равно, 
имея таможенные пошлины, ра-
ботать можно.

Мне хотелось бы на нашей 
встрече поднять проблему увели-
чения налогообложения для ма-
лого бизнеса. Это очень тревож-
ная тенденция. С этим надо раз-
бираться. Ведь увеличения нало-
говой нагрузки многие предпри-
ятия малого бизнеса могут и не 
выдержать — рухнут. 

А.П. Козлов: — Я считаю, по-
литику в деле поддержки малого 
бизнеса нам надо менять. За два 
года мы получили на эти цели 240 
миллионов рублей. Создали спе-
циально фонды для выделения 
средств. Но вот на недавнем со-
вещании встаёт женщина и гово-
рит, что хотела бы купить модуль 
для охлаждения и розлива моло-
ка. Он стоит 2,5 миллиона рублей. 
Она обратилась в фонд. Ей гово-
рят, не положено. Почему? Потому 
что ограничен размер финансо-
вой поддержки. Опять получается 
старый подход: взять и раздать 
всем по рублю. Поэтому, считаю, 
здесь наша задача состоит в том, 
чтобы эти деньги сконцентриро-
вать и профинансировать пусть 
пять, но действительно стоящих 
проектов. Допустим, попросит ру-
ководитель какого-нибудь малого 
предприятия несколько милли-
онов, чтобы запустить  дополни-
тельную линию и выпускать про-
дукт, который будет востребован 
на рынке и прежде всего в нашем 
регионе. При этом он создаст 50 
рабочих мест и увеличит объём 
выпускаемой продукции. Почему 
не оказать ему финансовую по-
мощь?

А.В. Антохин, генеральный 

директор ЗАО «Стеклопак»: — 
Александр Петрович, спасибо за 

Не будет инноваций —
В том, что находящиеся в последнее время на 

слуху понятия «модернизация экономики», 

«инновационный вектор развития производства» не 

являются чем-то отвлечённым и весьма далёким от 

реального сектора экономики, могли убедиться 

участники прошедшей в минувшую среду в 

Орловском филиале ЗАО «Группа компаний 

«Таврида Электрик» встречи руководителей ряда 

ведущих орловских предприятий с Губернатором и 

Председателем Правительства Орловской области 

А.П. Козловым. 

Откровенному разговору о проблемах и 

перспективах развития промышленности области, 

в котором помимо Губернатора приняли участие 

заместитель Председателя Правительства 

области, руководитель блока инфраструктуры 

Д.А. Орлов, руководитель Департамента 

имущества, промышленности и информатизации 

А.В. Лавренюк и начальник Управления 

промышленности и информатизации А.Н. Новиков, 

предшествовала экскурсия по  цехам завода 

«Таврида Электрик», которую провёл его директор 

В.А. Журихин. Гости увидели не только 

современное, оснащённое высокотехнологичным 

оборудованием (в том числе и японским) 

предприятие, выпускающее инновационную 

продукцию. Они смогли заглянуть в завтрашний 

день этой динамично развивающейся компании, 

ознакомившись с представленными на экспозиции 

образцами наукоёмкой электротехнической 

продукции, выпуск которой начнётся уже в 

ближайшее время.  

Даже нарядная ёлка, стоявшая в начале 

механического цеха, была необычной: с «ветками», 

аккуратно вырезанными из металла. Уже это 

говорило об уровне технологий и мастерства. 

Губернатор, другие гости  с большим интересом 

осмотрели современное оборудование, задавали 

вопросы руководству предприятия и рабочим.

Затем в формате круглого стола участники встречи 

обсудили наиболее важные проблемы развития 

промышленного комплекса области.
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сегодняшнее совещание. Мы уви-
дели предприятие, которое меня 
порадовало. По составу оборудо-
вания видно, что это инновацион-
ное предприятие, которое выпус-
кает инновационную продукцию. 
Это то, что надо.

Обычно после областных сове-
щаний нас, руководителей, спра-
шивают в трудовых коллективах: 
о чем там говорили? Нужны ка-
кие-то результаты. Очень здоро-
во, что у нас будет совет директо-
ров. Раньше были советы дирек-
торов, главных инженеров. И мы 
общались, учились друг у друга. 
На любом предприятии обяза-
тельно «поймаешь» то, что тебе 
нужно.

На Орловщине инновацион-
ные предприятия есть. Я думаю, 
если в нашем регионе будут вве-
дены льготы  по налогам на 
землю и имущество для таких 
предприятий, то это даст серьёз-
ный толчок в развитии промыш-
ленности.

О ШВЕЯХ, И НЕ ТОЛЬКО
Е.А. Полохина, директор 

ООО «Серебряная нить ЛТД»: — 
Я представляю малый бизнес. Мы 
шьём женскую одежду больших 
размеров. Уже порядка восьми 
лет мы работаем в Орле, а всего 
на российском рынке — 14 лет.  
Большая и  единственная просьба 
— помочь в подготовке рабочих 
кадров.

На нашем предприятии рабо-
тают 170 женщин. Они получают 
хорошую зарплату.  Но  вот недав-
но ушли в декрет одиннадцать че-
ловек, целая бригада, и передо 
мной встала проблема, кем их за-
менить. Я привожу людей из Кром 
на нашем автобусе, из Болхова, 
Хотынца, а в Орле не могу найти 
портных. 

У нас тоже новейшее оборудо-
вание.  Мы покупаем машинки по 
280—300 тысяч рублей. Мы хотим, 
чтобы российские женщины носи-
ли красивую и модную одежду. У 
нас ежемесячно обновляются по-
рядка 50 моделей. Мы учим спе-
циалистов, они ездят на выставки 
в Париж, Дюссельдорф. Но вот с 
кадрами швей, технологов швей-
ного производства у нас трудная 
ситуация.

А.П. Козлов: — Что нужно сде-
лать? В ОрёлГТУ колледж ведь 
есть.

Е.А. Полохина: — Профориен-
тации нет. Я обращалась во мно-
гие школы Северного района. Пе-
риодически прошу: приведите к 
нам детей, пусть они посмотрят 
наше производство. Многие 
школьники хотят быть менедже-
рами, экономистами, адвокатами. 
А почему не портными, не техно-
логами? Почему никто не видит, 
что есть современные разработки 
и на швейном производстве, что 
чертежи новых моделей одежды 
создаются не вручную каранда-
шом, а на компьютере? Я говори-
ла об этом в администрации Се-
верного района, там тоже душой 
болеют за это, но не могут заста-
вить руководителей школ  привес-
ти детей и показать наше произ-
водство. 

А.П. Козлов: — Заставить-то 
можно, но будет от этого польза?

Е.А. Полохина: — Дети долж-
ны иметь представление о произ-
водстве. И не только швейном, 
ведь на других предприятиях тоже 
не хватает рабочих основных спе-
циальностей: токарей, фрезеров-
щиков... 

А.П. Козлов: — Я полностью 
согласен с вами. Раньше пред-
приятия  поддерживали связи со 
школами, детей водили в цеха. 
Школы рабочего мастерства 
были, как-то пропагандировали 
рабочие профессии. Сейчас, к со-

жалению, ничего этого нет. Зна-
чит, мы должны подсказать учеб-
ным заведениям — через наши от-
делы народного образования, 
через директоров школ, как орга-
низовать профориентационную 
работу. 

А.И. Гапонов: — Мы, напри-
мер, сами готовим специалистов. 
У меня  сегодня 18 человек из 200 
ИТР учатся в отраслевом институ-
те.  

А.П. Козлов: — У нас 13 вузов 
в Орле, в том числе и  технической 
направленности. Можно с ними 
решать вопросы подготовки вы-
сококвалифицированных рабочих 
кадров, специалистов. Вот мцен-
ский завод «Коммаш», например, 
хорошо работает в этом плане с 
филиалом ОрёлГТУ. 

С.Л. Туболевский, генераль-

ный директор ЗАО «Завод 

«Флакс»: — Александр Петрович, 

есть простой способ, как привлечь 
молодёжь к станкам. Эффектив-
но, по-моему, действует програм-
ма центра занятости по стажиров-
ке молодых специалистов. У меня 
сейчас стажируются восемь чело-
век. Центр занятости платит каж-
дому порядка 4 800 рублей, и я по 
5 тысяч добавляю. 

Я в этом году 30 человек моло-
дежи на работу принял. Даже в пе-
риод кризиса производство у нас 
выросло на 15 процентов. С сен-
тября мы работаем в две смены. 
Но старое, советское, оборудова-
ние у нас изнашивается. В этом 
году мы купили три современных 
обрабатывающих центра: япон-
ский сейчас разгружается, амери-
канский — в пути, и ещё один рос-
сийский будет.

А.П. Козлов: — И кто на них 
работать будет?

С.Л. Туболевский: — Люди у 
нас обученные. Я беру учеников и 
сразу им плачу по 6 тысяч рублей. 
Сейчас у нас нет проблем с кадра-
ми: квалифицированные рабочие-
наладчики получают по 20—40 
тысяч рублей в месяц и за работу 
держатся. 

А.П. Козлов: — По линии цент-
ра занятости есть деньги на пере-
подготовку кадров, и немалые. 
Нужно только собрать с каждого 
предприятия предложения, сколь-
ко им нужно рабочих и по каким 
профессиям. 

РЕАЛЬНАЯ 
КАДРОВАЯ УГРОЗА

А.В. Ереничев, исполнитель-

ный директор филиала «Орлов-

ский» ОАО «Северсталь-метиз»: 
— Александр Петрович, вы правы 
— вопрос  формирования регио-
нальной программы развития 
промышленности стоит очень 
остро. Крупнейшие компании, ко-
торые сопровождают сделки с 
иностранными инвесторами, не 
знают, что в Орловской области 

есть серьёзный промышленный 
потенциал. 

А.П. Козлов: — Извините, пе-
ребью. Вы затронули важную тему 
— участие промышленных пред-
приятий нашей области в выста-
вочной деятельности. Не знают в 
том числе и потому, что некото-
рые предприятия на выставки не 
затащишь. А ведь на этом не стоит 
экономить. Нам надо сделать так, 
чтобы мы в любой выставке, каса-
ющейся промышленного сектора, 
участвовали. Недавно прошла вы-
ставка в ЦФО, где был представ-
лен промышленный потенциал и 
нашей области. Все участники со-
вещания имели возможность по-
смотреть производимую нашей 
областью продукцию. И все пред-
приятия, которые сегодня могут 
выставляться, у которых есть что 
показать, должны участвовать в 
выставочной деятельности. 

А.В. Ереничев: — Сегодня 
конкуренция переходит на иной 
уровень. Если раньше шла борьба 
за инвесторов, то теперь в связи с 
демографической ситуацией на-
чинается конкуренция за трудо-
вые ресурсы. В частности, Калуж-
ская область уже начинает реали-
зовывать программу привлечения 
персонала из других регионов. Им 
нужны не гастарбайтеры, а про-
фессиональные кадры. Нужны 
люди на конвейер «Фольксваге-
на», который даст приличную зар-
плату. Они начинают осущест-
влять жилищную программу, по-
могают работникам с приобрете-
нием жилья. И люди туда едут.

А.П. Козлов: — И будут туда 
уезжать. Это серьёзная пробле-
ма. 

А.В. Ереничев: — Если мы се-
годня не предпримем каких-то 
усилий, то нам не на чем будет 
развиваться — у нас не будет кад-
ров. 

А.П. Козлов: — Вы абсолютно 
правы. Я недавно там был на 
«Фольксвагене», «Вольво» — это 
огромные предприятия. Власть 
там без проблем  выделяет 
землю под строительство кот-
теджных посёлков, и  специалис-
ты, высококвалифицированные 
рабочие решают свои жилищные 
проблемы.  Их  таким образом 
привязывают к предприятиям. 
Это реальная, стопроцентная  уг-
роза для соседних регионов. 
Если мы никаких мер не пред-
примем, то у нас будут большие 
проблемы. 

А.В. Ереничев: — Основной 
проблемой, которая нам мешает, 
над которой нужно всем работать, 
это объединение усилий. Пока мы 
все решаем свои локальные зада-
чи. Новый закон об инвестицион-
ной деятельности в Орловской об-
ласти — существенный шаг впе-
рёд, область стала открытой для 
инвесторов. Но при этом он в ос-

новной своей части сделан, я могу 
ошибаться, на базе аналогичного 
калужского закона. Он ориенти-
рован на крупный бизнес. Но Алек-
сандр Иванович Гапонов совер-
шенно справедливо призывает 
обратить внимание и на малый 
бизнес. Поэтому, возможно, этот 
закон надо подкорректировать. 
Калужская область «захватила» 
крупных инвесторов, а мы можем 
развиваться на базе мелких и 
средних предприятий. Почему бы 
нет? С этой точки зрения диалог 
при формировании закона, навер-
ное, был бы полезен. 

КАК ПРОДВИНУТЬ 
ПРОДУКЦИЮ

В.В. Меньшов, генеральный 

директор ОАО «Протон»: — За-
дача каждого предприятия — про-
давать свою продукцию. А это 
влечет за собой появление инно-

ваций. И здесь возникает важный 
вопрос. Вот вчера показывали по 
телевидению визит Президента 
России Д.А. Медведева в Индию. 
О чём говорили руководители 
этих стран? О совместной работе 
над истребителем пятого поколе-
ния, о строительстве АЭС с помо-
щью России. Сами предприятия 
могут на определенном уровне 
отрабатывать вопросы по продви-
жению своей продукции с про-
фильными министерствами. 
«Про   тон», например, вошел в про-
грамму Росатома по внедрению 
энергосберегающего освещения, 
в  программу РЖД по освещению 
вокзалов. Но с вашей помощью, 
Александр Петрович, вхождение 
орловских предприятий в феде-
ральные программы станет на-
много эффективнее. Я бы просил 
вас уделить этому вопросу серь-
езное внимание. Это лоббирова-
ние бизнеса. Но мы же платим на-
логи, зарплату.

За этот год численность рабо-
тающих на промышленной пло-
щадке «Протона»  увеличилась на 
246 человек. И  очень хорошо, что 
для многих предприятий нашей 
области приоткрылись ворота на 
рынок Татарстана после недавне-
го визита в эту республику орлов-
ской делегации.

А.П. Козлов: — Мы туда «про-
сочились». Главный вопрос: с чем? 
Президенту Татарстана я показы-
вал буклеты о продукции орлов-
ских предприятий, были там и 
энергосберегающие лампы «Про-
тона». Вы говорите про лоббиро-
вание. Когда я рассказывал об ус-
тановках нашего завода «Научпри-
бор» по обнаружению взрывчатых 
и запрещенных веществ на теле 
человека, которые стоят в аэро-
портах, президент Татарстана 
этим очень заинтересовался.

М.Н. Васильев, генеральный 

директор ЗАО «Научприбор»: 
— Мы без вашей помощи туда со 

своей продукцией не войдем, 
Александр Петрович.

А.П. Козлов: — Войдем. При 
вас говорю: мне президент Рес-
публики Татарстан обещал про-
дукцию орловских предприятий 
максимально приобретать в рам-
ках подготовки к летней универ-
сиаде 2013 года в Казани, в том 
числе и эти установки. 

Сегодня состоялся откровен-
ный, заинтересованный разговор. 
Я предлагаю формат такого об-
щения узаконить в форме совета 
промышленников Орловской об-
ласти. Сами предложите из свое-
го состава лидера, который будет 
вести это дело. Я обязуюсь один 
раз в квартал собирать совет. 

Надеюсь, что мы теперь будем 
встречаться чаще. И всё, о чём мы 
сегодня здесь говорили, зафик-
сируем в виде поручений. Орга-
низационно все вопросы до 20 ян-
варя должны быть решены. И на-
чнём работать. 

ПОДВОДЯ ИТОГИ
После разговора с промыш-

ленниками Губернатор А.П. Коз-
лов по просьбе журналистов об-
ластных СМИ подвёл итоги этой 
встречи.

— Несомненно, Орловская об-
ласть имеет самые серьёзные 
возможности в сфере АПК. Одна-
ко при этом ни в коем случае не-
льзя упускать промышленное 
производство, — подчеркнул 
Александр Петрович. — Оно мно-
гогранно и, самое главное, обла-
дает возможностью быстрой пе-
рестройки. Мы сегодня посмот-
рели предприятие, вся продукция 
которого носит инновационный 
характер. И оно не одно такое. 
Сегодня в общем объеме выпус-
каемой в нашем регионе продук-
ции промышленного комплекса 
немалую долю составляет инно-
вационная продукция. По итогам 
11 месяцев 2010 года индекс про-
мышленного производства соста-
вил 123 процента к соответствую-
щему периоду 2009 года, в том 
числе по обрабатывающим про-
изводствам — 125 процентов. Это 
выше среднего показателя по 
стране. Орловская область зани-
мает сегодня второе место среди 
регионов Центрального феде-
рального округа по темпам роста 
промышленного производства. 
Объём отгруженных товаров пре-
высил 50 миллиардов рублей. Со-
ответственно растут и доходы 
бюджета, заработная плата ра-
ботников промышленного произ-
водства, увеличиваются социаль-
ные выплаты орловцам. Будут 
строиться новые детские сады, 
школы, фельдшерско-акушерс-
кие пункты и другие социальные 
объекты.

Поэтому я для себя чётко оп-
ределился: промышленностью 
мы должны плотно заниматься. 
Нельзя её упускать. Мы должны 
создавать условия для её эффек-
тивного развития. Вот мы сего-
дня за три часа откровенного 
разговора с руководителями 
промышленных предприятий 
подняли столько вопросов, что 
если даже решить только часть 
их, это уже будет большое дело. 
Развитие промышленности реги-
она — это несомненный наш при-
оритет. 

Понятно, всё это в один миг не 
сделаешь. Нужна соответствую-
щая программа. И помочь в её 
разработке Департаменту иму-
щества, промышленности и ин-
форматизации через совет про-
мышленников могли бы опытные 
орловские руководители. 

Здесь, на заводе «Таврида 
Электрик», вы видели новый цех, 
который будет выпускать инно-
вационную продукцию для энер-
гетики. Это пример того, к чему 
должны стремиться другие пред-
приятия. И мы будем им в этом 
всячески помогать. Мы обрече-
ны на успех, если будем рабо-
тать. 

Людмила СТАВЦЕВА,

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

не будет развития
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На днях в Орле прошел I Мис-
сионерский съезд Орловско-

Ливенской епархии, на котором 
были рассмотрены вопросы де-
ятельности религиозных объеди-
нений Орловской области, мис-
сионерской работы священников 
за пределами храма, воспрепятст-
вования распространению в сис-
теме общего образования псев-
дорелигиозных идей.

В мероприятии приняли учас-
тие высокопреосвященнейший 
архиепископ Орловский и Ливен-
ский Пантелеимон, начальник Уп-
равления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Ор-
ловской области С.И. Кудрявцев, 
руководитель Следственного уп-
равления Следственного комите-
та при прокуратуре РФ по Орлов-
ской области С.Т. Сазин, пред-
ставители духовенства и обще-
ственных организаций, религио-
веды.

В своем выступлении архи-
епископ Пантелеимон напомнил 
о словах Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирил-
ла, что пришло время особой ра-
боты в обществе по его оздоров-
лению и созданию спасительного 
духовно-нравственного климата.  

— Сегодня мы находимся в 
особых условиях. Ни одно обще-
ство в истории рода человеческо-
го не переживало таких потрясе-
ний, как российское. Годы атеиз-
ма внесли свои коррективы, кото-
рые надо искоренять, — сказал 
владыка. — Никогда, даже во вре-
мена Российской империи, стра-
на не сталкивалась с огромным 
количеством сектантских движе-
ний.

Глава епархии особо подчерк-
нул, что каждый священнослужи-
тель обязан встать на путь мисси-

онерства в своем приходе, в 
своей местности.  

— Закончилось время «прихо-
да» — началось время выхода свя-
щенника к людям, — сказал архи-
епископ. — Но мы ничего не смо-
жем без поддержки общества.

А общество — это прежде 
всего семья, в которой первыми 
учителями веры и в какой-то сте-
пени миссионерами должны быть 
родители. А это происходит все 
реже, посетовал в своем выступ-
лении руководитель миссионер-
ского отдела Орловско-Ливен-
ского епархиального управления 
священник Сергий Гаврюшин. 

— Люди приходят в церковь, 
чтобы сообща помолиться, — ска-
зал он. — Но почему-то перестало 
быть хорошей привычкой, когда 
муж молится дома вместе с 
женой, а родители с детьми. Так 
что прежде всего нам надо спа-
сать семью — ячейку общества. 

К сожалению, Орловская об-

ласть не остается в стороне от со-
бытий экстремистского толка, ко-
торые происходят в стране.

— Если несколько лет назад у 
нас в области преступления на 
религиозной почве в основном 
сводились к написанию соответ-
ствующих лозунгов на заборах и 
дело не доходило до арестов, то в 

этом году уже заведено девять 
уголовных дел, арестовано 14 че-
ловек, — отметил в своем выступ-
лении С.Т. Сазин.

Также руководитель След-
ственного управления поблагода-
рил представителей Орловско-
Ливенской епархии и особенно 
архиепископа Пантелеимона за 
то, что они привлекают внимание 
общественности к этим пробле-
мам. И выразил готовность к ак-
тивному сотрудничеству.

Кроме того, участники Мисси-
онерского съезда говорили о не-
обходимости выстраивания в 
епархиях миссионерской инфра-
структуры и назначении ответ-
ственных за такую работу людей в 
благочиниях и приходах. Прозву-
чали предложения об организа-
ции социальных приютов для миг-
рантов в целях их успешной асси-
миляции в российское общество 
и пресечения распространения 
экстремизма. 

Иисус Христос сказал: «Идите, 
проповедуйте Евангелие всем на-
родам», благословляя своих уче-
ников на миссионерскую деятель-
ность. И общим итогом съезда 
можно считать слова, которые 
сказал руководитель отдела по 
делам молодежи Орловско-Ли-
венского епархиального управле-
ния протоиерей Максим Смоля-
ков: «Пора от слов переходить к 
делу». 

Полина ДУДИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

В собрании приняли участие Гу-
бернатор Орловской области 

А.П. Козлов, члены Правитель ства 
области, руководство областного 
Совета народных депутатов, горо-
да Орла, работники и ветераны 
энергетического комплекса.

Губернатор поздравил энерге-
тиков с их профессиональным 
праздником, а также с 90-летием с 
момента принятия плана ГОЭЛРО 
— государственного плана элект-
рификации России.

Подчеркнув огромную важ-
ность поступательного развития 
отрасли, А.П. Козлов отметил, что 
региональная власть уделяет по-
вышенное внимание электро-
энергетическому хозяйству. В 
этом году начал осуществляться 

инвестиционный проект по мо-
дернизации электросетевого 
комплекса. В соответствии с под-
писанным с «МРСК Центра» со-
глашением на эти цели планиру-
ется выделить более 7 миллиар-
дов рублей, что даст возможность 
реализации крупных проектов в 
других сферах, прежде всего про-
мышленности и строительстве. 
Ярким примером государствен-
но-частного партнерства в энер-
гетике А.П. Козлов назвал комп-
лексную реконструкцию ключе-
вой для города Орла подстанции 
«Западная».

Губернатор области вручил на-
грады ряду лучших работников 
предприятий энергетики.

Пресс-служба Губернатора.

Торжественное собрание, 
посвящённое Дню энергетика

22 декабря в Орловском государственном 

академическом театре имени И.С. Тургенева 

состоялось торжественное собрание, посвященное 

Дню энергетика. 

Пора от слов переходить к делу
Услышав слово «миссионер», мы чаще всего 

представляем себе священника, который несет 

Слово Божие диким язычникам в тяжелейших 

условиях пустынь или джунглей. Но в последнее 

время в церковных кругах все чаще поднимается 

вопрос о том, что пора возобновить миссионерство 

и в цивилизованных странах. Это решение созрело 

из-за всплеска активности неохристианских, 

неорелигиозных и околорелигиозных организаций, 

деятельность которых губительно сказывается на 

нашем обществе. Обладание достоверной 

информацией становится необходимостью не 

только для верующих, но и для каждого человека, 

которого беспокоит будущее его близких.
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С приветственным словом к 
элите орловского учительства об-
ратились начальник управления 
образования и молодёжной поли-
тики Департамента образования, 
культуры и спорта Орловской об-
ласти Г.А. Казначеева, ректор ОГУ, 
председатель совета ректоров 
вузов г. Орла, депутат Орловского 
областного Совета народных де-
путатов Ф.С. Авдеев, ректор 
ОГИИК Н.А. Паршиков.

В последние годы в стране и в 
нашем регионе стало уделяться 
значительное внимание под-

держ ке талантливой молодёжи. 
В этом году 30 молодых орлов-
цев получили грант Президента 
РФ. На торжественном вечере, 
завершающем Год учителя, 
почётными грамотами Губерна-
тора Орловской области были 
награждены 22 человека. Среди 
них победители областного кон-
курсного отбора талантливой 
молодёжи на премию Губерна-
тора Орловской области, побе-
дители областного конкурса 
среди молодых учёных на луч-
шую научно-исследовательскую 

работу, лауреаты премии А.П. Ки-
селёва.

Были подведены и итоги об-
ластного конкурса «Школа го-
да-2010», победителями которо-
го среди городских и сельских об-
щеобразовательных учреждений 
стали средняя школа №1 г. Лив-
ны, верховская средняя школа 
№2, лицей №22 г. Орла, средняя 
школа №1 г. Мценска, Глазунов-

ская средняя школа, Тимирязев-
ская средняя школа Колпнянско-
го района, Змиёвский лицей.

Итак, Год учителя, вместивший 
множество встреч, семинаров, 
конференций, подошёл к своему 
завершению. А учительская рабо-
та продолжается, она — на все 
времена…

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото Андрея САСИНА.

«ЗА ВЕРУ 
И ВЕРНОСТЬ»

Под таким названием 

сегодня в 16.00 в 

Орловском военно-

историческом музее 

открывается выставка, 

посвящённая славным 

страницам истории 

Российского 

императорского флота, 

флотоводцам, 

связанным с нашим 

краем, и кораблям, 

названным в честь 

города Орла.
Организаторами выставки ста-

ли историко-просветительский 
журнал «Истории русской про-
винции» и парусный клуб «Апос-
тол Андрей» Православного мо-
лодёжного братства во имя Вели-
комученика и Победоносца Геор-
гия, издавшие три сборника по 
истории российского флота и о 
моряках-орловцах. Интересные 
материалы также предоставили 
некоторые общественные орга-
низации, отдельные историки и 
краеведы.

В открытии выставки примет 
участие капитан 2-го ранга, первый 
чемпион мира в истории парусного 
спорта России, бронзовый призёр 
XX Олимпийских игр, заслуженный 
мастер спорта В.Я. Потапов, име-
ющий орловские корни. Работа вы-
ставки продлится до конца января 
будущего года.

ИЗВЕЩЕНИЕ
27 декабря 2010 года в 10.00 в 

малом зале здания городской ад-
министрации состоится семьде-
сят третье внеочередное заседа-
ние Орловского городского Сове-
та народных депутатов третьего 
созыва с повесткой дня:

1. О внесении изменений в реше-
ние Орловского городского Совета 
народных депутатов от 24.12.2009 г. 
№56/915-ГС «О бюджете города Ор-
ла на 2010 год и на плановый период 
2011 и 2012 годов».

«ВМЕСТЕ С КНИГОЙ 
В НОВЫЙ ГОД»

Под таким названием 

Центральная детская 

библиотека имени 

И.А. Крылова сегодня 

проводит ежегодную 

благотворительную 

акцию. На этот раз она 

пройдёт в детском саду 

№16 санаторного 

компенсирующего вида 

при поддержке 

регионального отделения 

партии «Единая Россия», 

магазина «Книжный клуб 

36,6» и при участии 

студентов ОГИИК.
Библиотека решила подарить 

замечательный праздник именно 
этим детям не случайно, ведь 
проходящие курс оздоровления 
на базе детского сада №16 ребя-
тишки с ослабленным здоровьем, 
из неблагополучных семей осо-
бенно нуждаются в любви, под-
держке и заботе взрослых.

В гости к ребятам придёт Звез-
дочёт из Книжного царства, вмес-
те с которым они пройдут сказоч-
ные испытания, чтобы вернуть Де-
ду Морозу его волшебный посох, 
похищенный Бабой-ягой. Ново-
годний праздник не обойдётся без 
песен, игр, хороводов вокруг ёлки 
и подарков. Сотрудники Централь-
ной детской библиотеки имени 
И.А. Крылова подарят малышам 
яркие познавательные книжки, 
развивающие игры и сладости.

ГОД УЧИТЕЛЯ

ЧУДЕСНЕЙ ПРОФЕССИИ НЕТ
В минувшую среду в Орловском государственном 

институте искусств и культуры состоялось 

торжественное закрытие Года учителя в Орловской 

области. В одном из самых лучших концертных 

залов на Орловщине собрались представители 

органов власти, делегации образовательных 

учреждений, представители талантливой 

молодёжи, чтобы ещё раз выразить слова 

признательности и благодарности умным и 

душевным людям, выбравшим делом всей жизни 

такую сложную и благородную профессию. Тем, 

чей бесценный труд для «миллионной армии 

народной» ничем не измерить…

ЁЛОЧКА 
ЗАЖГЛАСЬ!

В среду на центральной площади перед 

зданием Орловского государственного 

академического драматического 

театра им. И.С. Тургенева установили 

главную елку города.
В церемонии открытия приняли участие Губер-

натор Орловской области А.П. Козлов и мэр горо-
да Орла В.В. Сафьянов. Жителей города развле-
кали главные персонажи Нового года — Дед Мо-
роз и Снегурочка, а также ростовые куклы.

Новая елка отличается от предыдущих тем, что 
полностью изготовлена из искусственных матери-
алов. Ее высота — 20,5 метра. В качестве украше-
ний использовано больше сотни шаров и пятиде-
сяти светящихся звезд. Окутала елку стометровая 
гирлянда из светодиодов, что также применяется 
впервые.

Праздничное новогоднее настроение орлов-
цам самая высокая в городе елка будет дарить до 
14 января.

СЛУЖБА 
В УСИЛЕННОМ РЕЖИМЕ

Всего за несколько дней проведения 

оперативно-профилактического мероприятия 

«Сигнал» сотрудники органов внутренних дел 

выявили около трех с половиной тысяч 

правонарушений и раскрыли более ста ранее 

совершенных преступлений.

Накануне праздников для 
более эффективной охраны 
общественного порядка, про-
филактики преступлений ми-
лиционеры переходят на уси-
ленный вариант несения 
службы. К работе активно 
привлекаются добровольные 
народные дружины и сотруд-
ники частных охранных пред-
приятий. Милиционеры про-
веряют увеселительные за-
ведения, чердаки и подвалы 
жилых домов, квартиры и час-
тные домовладения граждан, 
автостоянки и гаражные коо-
перативы, досматривают ав-
томобили.

Такой график работы при-
носит свои плоды: всего за 
несколько дней милиционе-
ры задержали по горячим 
следам 23 подозреваемых в 
различных преступлениях, 
выявили более 3460 право-
нарушений, задержали 16 
человек, объявленных в ро-
зыск, раскрыли 103 ранее 
совершенных преступления. 
В Советском районе города 
Орла благодаря бдитель-

ности местного участкового 
уполномоченного милиции 
удалось обнаружить нар-
копритон. Его в своей квар-
тире организовал 45-летний 
житель одного из домов по 
улице Цветаева. По данному 
факту возбудили уголовное 
дело по части 1 статьи 232 
Уголовного кодекса РФ (ор-
ганизация либо содержание 
притонов для потребления 
наркотических средств или 
психотропных веществ). В 
Новосильском районе со-
трудники отдела по борьбе с 
экономическими преступле-
ниями в ходе проверочной 
закупки выявили ряд фактов 
продажи спиртного, опасно-
го для жизни и здоровья че-
ловека. Этим промышляли 
две жительницы района. В 
отношении обеих женщин 
возбуждены уголовные дела 
по статье 238 Уголовного ко-
декса РФ (производство, 
хранение, перевозка либо 
сбыт товаров и продукции, 
не отвечающей требовани-
ям безопасности).

К ЗИМЕ ПОДГОТОВИЛИСЬ
В конце прошлой недели на сайте Министерства регионального 

развития Российской Федерации www.minregion.ru были 

размещены итоги мониторинга эффективности деятельности 

органов исполнительной власти субъектов РФ по подготовке к 

осенне-зимнему периоду 2010—2011 годов.

По итогам проведенной оценки Ор-
ловская область заняла 6-е место сре-
ди всех субъектов Российской Феде-
рации. Рейтинговая оценка составлена 
исходя из следующих показателей: на-
личие аварийных происшествий и чрез-
вычайных ситуаций в системах ЖКХ с 

начала отопительного сезона; наличие 
паспорта готовности на жилищный 
фонд и котельные; запасы топлива (ос-
новного и резервного); запасы матери-
ально-технических ресурсов для лик-
видации аварийных происшествий и 
чрезвычайных ситуаций.

С днём 
рождения, 
«ГРИНН»!

На днях торговый центр 

мегакомплекса «ГРИНН» 

отметил свое 

трехлетие.
Всех пришедших на праздник 

ожидали веселые конкурсы, призы 
и подарки. С праздничной програм-
мой выступили шоу-балет «Премье-
ра «ГРИНН» и вокалисты мегакомп-
лекса.

22 декабря в половине пятого утра на 

пульт «01» поступило сообщение о 

пожаре на территории Щепного рынка 

в городе Орле. Огонь охватил 

территорию в 200 квадратных метров. 

Пожару был присвоен повышенный 

уровень сложности.
По прибытии к месту вызова пожарных подраз-

делений было установлено, что горели торговые па-
вильоны внутри торгового комплекса. В ликвидации 
пожара участвовали десять единиц техники, 40 че-
ловек личного состава. Об окончательной ликвида-
ции возгорания было объявлено лишь около восьми 

утра. От огня никто из людей не пострадал. На мес-
те пожара работает следственно-оперативная груп-
па, которой предстоит выяснить причину и ущерб от 
пожара.

Этот пожар был самым крупным, но не един-
ственным в городе в ночь с 21 на 22 декабря. Около 
двух часов ночи на улице Бурова загорелся автомо-
биль «Опель» 1992 года выпуска. В результате воз-
горания салон авто выгорел полностью. А в три ча-
са в переулке Строительном от огня пострадал «Ре-
но» 2010 года выпуска. В машине тоже полностью 
выгорел салон. В обоих случаях никто не постра-
дал. Причины пожара и размер ущерба устанавли-
ваются.

ЖАРКАЯ НОЧЬ



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ Орловская правда  
24 декабря 2010 г.8

Мне довелось быть на кладбище села 
Калинино Станово-Колодезьского сель-
ского поселения Орловского района, 
где устанавливали памятник участнику 
войны — моему родственнику. Проходя 
по кладбищу, я увидел то, что не всегда 
можно было увидеть  после боёв с фа-
шистами. Территория старого кладби-
ща была завалена мусором, старыми 
гнилыми деревьями, упавшими на огра-
ды и памятники. Почти в таком же со-
стоянии находится и кладбище в посел-
ке Становой Колодезь.

А ведь в этих населенных пунктах 
много безработных. Неужели нельзя ис-
пользовать их потенциал для приведе-
ния кладбищ в порядок?!

Василий ВЕТРОВ.
г. Орёл.

С предложением нашего читателя мы 
обратились в администрацию Орловского 
района, которая рассмотрела ситуацию с  
выездом на место. В результате силами ра-
ботников сельского поселения был органи-
зован и проведён экологический субботник 
по наведению порядка на кладбищах. О 
субботнике были оповещены граждане 
близлежащих деревень, однако участие 
приняли лишь два человека.

Только за один день с кладбища в селе 
Калинино было вывезено около трёх тонн 
мусора. Позже был проведён ещё один суб-
ботник. На следующий год для выпиловки 
засохших деревьев и  регулярной уборки 
гражданских захоронений в бюджете сель-
ского поселения будут запланированы де-
нежные средства.

Полосу подготовила Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Мы — жители дома № 99 по улице Нормандия-Неман — хотели бы 
выразить благодарность нашему депутату А.Я. Коровину за огромную 
работу, проделанную в нашем районе.

Александр Яковлевич — человек доброй души и внимательный к 
просьбам людей. Он всегда выслушает и обязательно поможет.

От всей души поздравляем Александра Яковлевича с наступаю-
щим Новым годом и желаем ему крепкого здоровья, благополучия и 
новых удач!

От имени жильцов

Валентина СЕМИНА.

Председатель домового комитета дома № 99.

ХОРОШИЙ ЧЕЛОВЕК

С ДОБРОЙ ДУШОЙ

Любая поликлиника начина-
ется с регистратуры. В област-
ной поликлинике №2, что на ули-
це Горького в Орле, регистратор 
всегда встречает пациентов с 
улыбкой. Вежливо и понятно 
объяснит, в какой кабинет идти 
и как его найти. И в какой бы ка-
бинет вы ни записались на при-
ём, врачи всегда приветливо 
встречают и оказывают помощь. 
Особенно хочу отметить заме-
чательного доктора Валентину 
Васильевну Гришину. Она с вни-
манием и уважением относится 
к любому пациенту. А какая оба-
ятельная у неё медсестра: мы 
зовём её Альбиночка.

Я поздравляю весь коллектив 
этой поликлиники с Новым го-
дом! Желаю всем крепкого здо-
ровья, благополучия и счастья.

Нина БОГАТЫРЁВА.

г. Орёл.

БЛАГОДАРНОСТЬ

К ЛЮБОМУ 
ПАЦИЕНТУ

Творчество Н.М. Рубцова 
несет в себе мощный нравст-
венный заряд, его поэзия 
способна воспитывать эсте-
тическое восприятие мира, 
формировать духовные и 
нравственные идеалы. В Руб-
цове удивительным образом 
сочетались молодой возраст 
поэта и зрелость чувств, вол-
новавших его. Именно поэто-
му стихи Н. Рубцова застав-
ляют читателя думать о веч-
ном и об истинах человече-
ского существования:

За все добро расплатимся 
добром,

За всю любовь 
расплатимся любовью…

(«Русский огонек»).
Н.М. Рубцов не является 

нашим земляком, но он на-
всегда принадлежит России. 
На протяжении многих лет 
библиотека № 10 централи-
зованной библиотечной си-
стемы г. Орла с огромным 
вниманием и любовью отно-
силась к творчеству Н.М. Руб-
цова, в библиотеке проводи-
лись литературные вечера, 
беседы, часы поэзии. Оказа-
лось, что его жизнью и твор-
чеством интересуется не 
только старшее поколение, 

но и молодежь. Работниками 
библиотеки №10 была напи-
сана целевая программа «По-
эты XX века. Николай Руб-
цов — жизнь и творчество», 
был создан CD-диск, посвя-
щенный Н. Рубцову. В 2010 г. 
филиал №10 централизован-
ной библиотечной системы 
обратился в Управление куль-
туры администрации г. Орла о 
присвоении библиотеке №10 
имени замечательного рус-
ского поэта.

2011 год — юбилейный, и в 
библиотеке пройдут Рубцов-
ские чтения. Приглашаем 
всех желающих посетить на-
ши мероприятия.

14 января 2011 г. в 14.30 
состоится литературный ве-
чер «Путник на краю поля». 
Наш телефон 55-29-91.

Елена ТЕРЯЕВА.
Заведующая 

филиалом № 10 ЦБС 
г. Орла.

ОСОБАЯ ТЕМА

ТРИ ТОННЫ МУСОРА 
ЗА ОДИН ДЕНЬ

УВЛЕЧЁННЫЕ ЛЮДИ

ПОЭТ МИЛОСТЬЮ БОЖЬЕЙ

УВА ЖА Е МЫЕ 
ЧИ ТА ТЕ ЛИ!

О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Мы ждём ва ших пи сем 
по ад ре су: 302000, ГСП, 

г. Орёл,  ул. Брест ская, 6.
Электронная почта:

mail@orp.orel.ru

3 января 2011 года исполняется 75 лет со дня 

рождения легенды русской поэзии второй половины 

XX века — Николая Михайловича Рубцова. 

Из администрации Орловского района, куда 
мы обратились с жалобой читателя, пришёл 
ответ, в котором говорится, что ситуация с ос-
вещением на улице Автодорожной рассмотре-
на совместно с поселковой администрацией.

В 2008 году за счет средств поселковой ад-
министрации на улице были установлены улич-
ные светильники. Ремонт уличного освещения 
на Автодорожной проводится за счет средств 
поселкового бюджета. Освещение данной ули-
цы осуществляется и в настоящее время. «Од-

нако из-за аварийных ситуаций на ЛЭП и ряда 
других технических проблем имели место пе-
рерывы в освещении улицы, — сообщается в 
ответе из администрации Орловского рай-
она. — Для нормального функционирования 
освещения на улице Автодорожной требуется 
выполнить ремонт и регулирование релейной 
защиты. В настоящее время имеется догово-
ренность с ОАО «Орловские электрические се-
ти» о ремонте сетей и регулировке релейной 
защиты».

Я участник Великой Отечест-
венной войны. 17 октября этого 
года мне исполнилось 95 лет. 
Этой осенью я серьёзно забо-
лел. Проходил обследование в 
реанимационном отделении 
ОГУЗ «Орловская областная кли-
ническая больница», а также во 
2-м инфекционном отделении 
МЛПУЗ «Городская больница 
им. С.П. Боткина», где мне по-
ставили диагноз. Хочу поблаго-
дарить работников этих отделе-
ний за чуткое и внимательное 
отношение ко мне.

Для оперативного лечения 
меня отправили в ОГУЗ «Орлов-
ский областной диспансер аб-
доминальной хирургии», кото-
рым заведует внимательный и 
обаятельный врач высшей ква-
лификации Леонид Дмитриевич 
Абрамов.

Заслуживает похвалы сла-
женная работа всего коллектива 
и его ординаторов — Олега Ви-
тальевича Поченкова, Игоря 
Александровича Лаврищева, Ро-
мана Леонидовича Абрамова.

После кратковременной под-
готовки мне сделали сложную 
операцию, которую искусно вы-
полнил Леонид Дмитриевич Аб-
рамов. Наркоз был успешно дан 
Валерием Ивановичем Грушко.

За это время я видел тяжелую 
работу сотрудников реанимаци-
онного отделения. Низкий пок-
лон им за такой тяжкий труд. Че-
рез три недели без всяких после-
операционных осложнений меня 
выписали домой. В настоящий 
момент чувствую себя хорошо.

Хочу поздравить с наступаю-
щим Новым годом всех меди-
цинских работников ОГУЗ ООД 
«Абдоминальная хирургия» и 
персонально Леонида Дмитрие-
вича Абрамова.

Хочется пожелать всем от-
менного здоровья, профессио-
нального мастерства, достой-
ной зарплаты!

Иван МЕРЕНОВ.

Полковник в отставке, 

почетный сотрудник органов 

государственной 

безопасности.

НА ТЁМНОЙ УЛИЦЕ
ТАК И ЖИВЁМ

Здравствуйте, уважаемая редакция «Орловской правды». Я живу в поселке Знаменка 

Орловского района и часто хожу по улице Автодорожной. К сожалению, эта улица не ос-

вещается, а сейчас темнеет рано, и люди просто не видят проезжающих машин. А не-

давно машина чуть не сбила женщину. По этой дороге ходят и взрослые, и дети. Когда же 

здесь будет свет?

А. БОРЗЕНКОВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ 
МЕДИКАМ

УНИКАЛЬНЫЙ 
СЛУЧАЙ

Недавно в нашем посёлке 
Шатилово Новодеревеньковское 
райпо (председатель Николай 
Герасимович Коротков) открыло 
магазин самообслуживания.

Расположился он после 
масштабного ремонта в быв-
шей газовой котельной.

На собрании пайщиков Ни-
колай Герасимович пообещал 
открыть в нашем посёлке мага-
зин. И слово своё сдержал. Для 
нас, жителей весьма отдалён-
ного от районного центра на-
селённого пункта, такой мага-

зин — как луч света: ведь теперь 
мы без труда можем, никуда не 
выезжая, купить практически 
любые продукты питания, а так-
же промышленные товары.

Очень важно, особенно для 
пожилых и больных людей, и 
то, что в специальном отделе 
нового магазина можно даже 
заказать медицинские препа-
раты, которые отпускаются в 
аптеках без рецепта.

Хотим через «Орловскую 
правду»  от  всего сердца 
поблагодарить Николая Гера-

симовича Короткова и всех ра-
ботников Новодеревеньков-
ского райпо за такой щедрый 
подарок и пожелать в наступа-
ющем году успехов в их таком 
важном для жителей орлов-
ской глубинки деле, счастья и 
семейного благополучия!

Н. ГОЛДАБИНА,
Г. СУХОРУКОВА,

Т. ГОРЕЛОВА
и другие (всего 

32 подписи).
Новодеревеньковский 

район.

ЛУЧ СВЕТА В ОТДАЛЁННОМ ПОСЁЛКЕ
СПАСИБО!

Здравствуйте, редакция «Орловской 

правды»! Почему автобус № 6 не всегда 

заходит на улицу Алроса? Вчера не-

сколько человек были вынуждены ло-

вить любой проходящий мимо транс-

порт, а это очень неудобно. А также мне 

не совсем понятен маршрут автобуса 

№ 5. Узнайте, пожалуйста, об этих двух 

маршрутах.

Елена К.

г. Орёл.

Из администрации города Орла нам от-
ветили, что  маршрут № 6 Карачевское 
шоссе — посёлок Силикатный  обслужива-
ет восемь автобусов. Все они заезжают на 
улицу Алроса. 

Автобусы, обслуживающие маршрут 
№ 5 Карачевское шоссе — улица Гайдара, 
осуществляют движение через площадь 
Карла Маркса.

АВТОБУС
НА ОСТАНОВКЕ

В больницу имени Семашко с острой болью меня доставила маши-
на скорой помощи. Заведующий первым хирургическим отделением 
Сергей Иванович Долгий, осмотрев меня, сказал, что срочно нужна 
операция, и она прошла успешно.

Низкий поклон и огромная благодарность за это Сергею Иванови-
чу, доктору от Бога. Благодарю за доброе отношение также операци-
онную медсестру Людмилу Николаевну Костяеву и санитарку этого 
отделения Татьяну Петровну Грядунову.

Спасибо вам за ваш труд, за умелые руки и добрые сердца.
С наступающим вас Новым годом! Будьте здоровы и счастливы!

Светлана ЩЕКОТИХИНА.
г. Орел.

МЕДИКИ ОРЛОВЩИНЫ

СРОЧНАЯ ОПЕРАЦИЯ
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ФЛИГЕЛЬ ИЗГНАННИКАФЛИГЕЛЬ ИЗГНАННИКА
В СПАССКОМ-ЛУТОВИНОВЕВ СПАССКОМ-ЛУТОВИНОВЕ

Так называемый флигель из-
гнанника был построен в 40-
е годы XIX века для управля-

ющих имениями Тургеневых. Пер-
вое упоминание о флигеле содер-
жится в письме В.П. Тургеневой к 
И.С. Тургеневу от 14 (26) мая 1843 
года.

Известно, что во время спас-
с к о й  с с ы л к и  1 8 5 2 — 1 8 5 3  г г. 
И.С. Тургенев жил именно во фли-
геле (дом писателя тогда занима-
ла семья Николая Николаевича 
Тютчева, бывшего недолгое вре-
мя управляющим спасским име-
нием). Поэтому с начала XX века с 
лёгкой руки литературоведов за 
зданием закрепилось название — 
флигель изгнанника.

Первое точное описание стро-
ения флигеля находим в охрани-
тельной описи недвижимого иму-
щества И.С. Тургенева, состав-
ленной в сентябре 1883 года: «Де-
ревянный одноэтажный обложен-
ный кирпичом флигель, крытый 
железом…». В 1890-е годы в деле 
о перезалоге имения флигель на-
зван уже просто кирпичным.

Как известно, с момента смер-
ти писателя Спасское начинает 
приходить в упадок. К началу XX 
века усадьба была практически 
заброшена. Лесничий К.Н. Ники-
форов так описывает состояние 
строений в 1906 году: «Дом сго-
рел до основания <…> Флигель 
позади дома уцелел. К нему почти 

нельзя подступить — так он зарос 
крапивой и всякими кустами. Но 
всё-таки удалось проникнуть 
внутрь через ветхую стеклянную 
дверь над провалившимся кры-
лечком <…> На стенах ещё целы 
довольно свежие бумажные обои. 
Совсем крепкий из очень широ-
ких досок крашеный пол…».

Однако в последующие годы 
пустующее здание флигеля про-
должало разрушаться.

В 1923 году в отчёте Нарком-
просу орловские музейщики 
М.В. Португалов и П.С. Тка-

чевский отмечали, что «флигель, 
где жил И.С. Тургенев, совершен-
но разрушен, внутри него грязь 
<…>, брёвна-основания источе-
ны червем так, что реставриро-
вать его нет никакой возможнос-
ти» (Орловский государственный 
литературный музей И.С. Турге-
нева. Ед. хр. 928). А уже в акте ко-
миссии Уземуправления от 17 ок-
тября 1925 года указано, что на 
месте флигеля — «материал де-
ревянный, остатки дома». Когда 
и куда исчез кирпич, которым бы-

ло обложено здание, неизвест-
но.

В 1937 году орловский музей 
И.С. Тургенева под руководством 
облоно начал работы по восста-
новлению усадьбы И.С. Тургенева 
в Спасском — были произведены 
раскопки старых зданий, заложен 
новый фундамент флигеля из-
гнанника, который предполага-
лось восстановить в первую 

очередь. К 1940 го-
ду флигель был построен.

Таким образом, с 1925 по 1940 гг. 
в усадьбе не существовало зда-
ния флигеля изгнанника как тако-
вого.

К сожалению, строительство 
флигеля тогда велось с серьёзны-
ми нарушениями. Хотя внутрен-
няя планировка была восстанов-
лена достаточно точно, размеры 
вновь построенного здания не 
совпадали с историческими. Да и 
качество строительных работ ос-
тавляло желать лучшего. Уже в ак-
те от 9 сентября 1940 года комис-
сия облоно отмечала: «Все рабо-
ты по флигелю крайне грубы и не-
брежны. Часто встречаются брёв-
на и даже потолочные балки, ис-
точенные червоточиной. Нижний 
венец сруба, лежащий на камен-
ном цоколе, не имеет изоляцион-

ных прокладок. От кирпичной об-
лицовки отказались, так как конс-
трукция фундамента флигеля не 
была к этому приспособлена. Не-
достатки, отмеченные комисси-
ей, устранены не были. Поэтому 
вся история дальнейшей эксплуа-
тации флигеля изгнанника — это 
постоянное «латание дыр» и по-
пытки исправить «ошибки про-
шлого». Так, уже в 1949 году при-
шлось менять сгнивший участок 
стены размером 15 кв. м, насти-
лать новый пол, менять чердач-
ные перекрытия.

Наконец, в октябре 1978 г. в 
ходе очередного обследо-
вания здания флигеля вы-

яснилось, что «нижние венцы стен 
от цоколя до оконных проемов 
поражены гнилью на глубину 6 
см». Это не помешало тогдашне-
му руководству музея принять ре-
шение обложить стены флигеля 
кирпичом, что и было сделано. 
Работы производились в начале 
80-х годов Мценским СМУ-4 трес-
та «Орелстрой». Данная облицов-
ка без замены гнилых брёвен, без 
устройства должной вентиляции 
и гидроизоляции привела к тому, 
что к 2004 году деревянные стены 
практически превратились в тру-
ху. Более того, кирпичная кладка 
облицовки была произведена без 
дополнительного фундамента, 
«привешена» к старому, сделан-
ному в 1937 году. Это создало не 
только проблемы для реставра-
торов, но и реальную опасность 

обрушения здания. Поэтому в на-
чале 2000-х годов. началась под-
готовка к реставрации здания, в 
ходе которой стали открываться 
всё новые и новые обстоятельс-
тва, подтверждающие необходи-
мость и безотлагательность этой 
работы.

В процессе составления науч-
но-проектной документации в 
2004 году коллективом ЦНРПМ 
под руководством Г.Е. Духаниной 
(ей же принадлежит окончатель-
ный проект реставрации дома-
музея И.С. Тургенева) был про-
ведён сравнительный анализ 
имевшихся в распоряжении ра-
бочей группы планов флигеля, ар-
хивного и восстановленного в 
тридцатые годы. Выяснилось яв-
ное несовпадение размеров. Так, 
восстановленный в 1937 году 
флигель оказался на 6,5 м короче 
уничтоженного в 1925 г.

В результате инженерного об-
следования было определено, что 
здание находится в аварийном 
состоянии, и музею было реко-
мендовано провести полную рес-
таврацию несущих конструкций 
здания. Скрытые несущие конс-
трукции было предложено выпол-
нить из более долговечных мате-
риалов. То есть фактически фли-
гель необходимо было строить 
заново от фундамента до крыши с 
соблюдением «исторических» 
размеров и сохранением внешне-
го вида и исторической плани-
ровки здания.

Несмотря на все сложности, 
к концу 2010 года ремонт-
но-реставрационные рабо-

ты завершены, и в настоящее 
время коллектив музея-заповед-
ника работает над новой экспози-
цией флигеля изгнанника, в кото-
рой будут представлены не толь-
ко экспонировавшиеся ранее 
личные вещи писателя (предметы 
охотничьего снаряжения, шляпа 
И.С. Тургенева), но и материалы, 
приобретённые музеем-заповед-
ником в последние годы — авто-
графы И.С. Тургенева, Я.П. По-
лонского, Н.Н. Тургенева, П. Виар-
до, К. Мендеса и др., подлинные 
фотографии и уникальные гравю-
ры, скульптурный портрет писа-
теля работы М.М. Антокольского, 
редчайшие издания произведе-
ний И.С. Тургенева, предметы 
усадебного быта и многое другое. 
Открыть новую литературную экс-
позицию планируется в 2012 году.

А.Г. МЕРКУЛОВ.
Зав. отделом флигеля 

изгнанника музея-усадьбы 
«Спасское-Лутовиново».

Уходящий год для музея-заповедника 

И.С. Тургенева «Спасское-Лутовиново» был 

отмечен многими важными событиями — новыми 

интересными выставочными проектами, 

приобретением уникальных тургеневских 

реликвий. Кроме того, завершились ремонтно-

реставрационные работы на здании флигеля 

изгнанника.

Несмотря на все сложности, к концу 2010 года ремонтно-рес-

таврационные работы завершены, и в настоящее время коллектив 

музея-заповедника работает над новой экспозицией флигеля из-

гнанника.
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ПРАВИЛЬНО ВЫБИРАЕМ 
НОВОГОДНЮЮ ПРОДУКЦИЮ

Ёлка. На упаковке должно быть 
указано, что елочка сделана из ог-
неупорного полиэтилена или плас-
тика. Обязательно требуйте у про-
давца гигиенический сертификат. 
Он удостоверяет химиче скую безо-
пасность изделия. В противном 
случае нет никакой гарантии, что 
все праздники вы не будете ды-
шать ядовитыми веществами.

Гирлянды. Опять-таки просите 
сертификат. Обратите внимание, 
на ту ли фирму он выдан, что указа-
на на упаковке. Имейте в виду, что к 
разным видам гирлянд предъявля-
ются разные требования. К гирлян-
дам для елок, установленных в по-
мещениях, требования самые жес-
ткие. В сертификате безопасности 
такого елочного украшения должна 
быть еще и ссылка на сертификат 
соответст вия.

Пиротехника. Реализация пе-
тард и фейерверков разрешена 
только в магазинах. Не берите де-
шевые пиротехнические изделия 
на рынках. Велик шанс наткнуться 
на «левую» пиротехнику. А именно 
из-за нее чаще всего происходят 
несчастные случаи. К любой пиро-
технике должны прилагаться сер-

тификат по пожарной без опас-
ности, инструкция на русском язы-
ке. 

Покупая «огненный сюрприз», 
рассмотрите упаковку: аккуратная 
и добротная говорит о заводском 
рождении петарды. Неровные кле-
евые соединения, криво вставлен-
ный фитиль — признаки кустарного 
производства.

Лучше приобретать пиротехни-
ку в магазине, чтобы было кому 
предъявить претензии.

Продавец должен по вашему 
требованию предъявить сертифи-
кат качества, гигиеническое заклю-
чение о безопасности изделия и 
лицензию на продажу пиротехни-
ки. Надо смотреть на срок годнос-
ти изделия — просроченные могут 
привести к серьезным травмам или 
попросту не сработать.

Ищите на упаковке класс опас-
ности (он должен быть не выше 
второго, иначе их может использо-
вать только специалист-пиротех-
ник) и инструкцию к применению 
на русском языке. Если упаковка 
изделия повреждена и его нельзя 
обменять на целое — выбрасывай-
те не жалея! Иначе пополните оче-
редь в травмпункт.

Не давайте детям до 14 лет де-

нег на пиротехнику! Ежегодно зи-
мой сотни детей попадают в ожо-
говые центры и реанимацию — и 
все из-за отсутствия контроля со 
стороны родителей!

ЁЛОЧНЫЕ ИГРУШКИ
Покупая игрушки для елки — но-

вогодние шары, мишуру, — спра-
шивайте гигиенический сертифи-
кат. Известны факты, когда мишура 
«фонила» и могла причинить вред 
здоровью. Старайтесь не эконо-
мить на покупке дешевых новогод-
них игрушек на рынке. Обязатель-

но требуйте к ним сопро-
водительные документы: 
сертификат качества, ан-
нотацию на русском язы-
ке, гарантийный талон, 
кассовый и товарный че-
ки.

Сотрудники Главного 
управления МЧС России 
по Орловской области 
убедительно просят соб-
людать элементарные 
правила при обращении 
со взрывоопасными иг-
рушками:

 не устанавливать 
салюты ближе 30 метров 
от жилья, под низкими 
навесами или кронами 
деревьев;

 не носить петарды в 
карманах;

 не держать фитиль 
во время поджигания 
около лица;

 не направлять раке-
ты и фейерверки на лю-

дей;
 не бросать петарды под ноги;
 не нагибаться над зажженны-

ми фейерверками.

ЧТОБЫ ПРАЗДНИК НЕ 
ОМРАЧИЛСЯ ПОЖАРОМ…

Практически в каждом доме с 
приближением новогодних празд-
ников устанавливают и украшают 
елку. При этом мы часто забываем, 
что новогодняя елка — это еще и 
источник повышенной пожарной 
опасности. Поэтому зеленая кра-

савица — искусственная или жи-
вая — требует особо внимательно-
го отношения к мерам пожарной 
безопасности. Меры эти очень про-
сты:

 устанавливайте елку на ус-
тойчивом основании и с таким 
расчетом, чтобы ветви не касались 
стен и потолка; при устройстве ил-
люминации используйте понижа-
ющие трансформаторы или же 
гирлянды с последовательным 
включением лампочек с напряже-
нием до 12 В и мощностью не бо-
лее 25 Вт. Изоляция электропро-
водов не должна иметь поврежде-
ний;

 при малейших признаках не-
исправности в иллюминации (на-
грев проводов, мигание лампочек, 
искрение и т.п.) немедленно вы-
ключите ее;

 не украшайте елку бумажны-
ми игрушками, ватой. Ни в коем 
случае не украшайте елку свечами, 
не применяйте в помещении хло-
пушки, фейерверки и иные пред-
меты, дающие пожароопасный эф-
фект. Не одевайте детей в маска-
радные костюмы из легковоспла-
меняющихся материалов.

Если елка загорелась:
 обесточьте электрическую 

гирлянду;
 вызовите пожарную охрану;
 выведите из помещения лю-

дей;
 если это возможно — присту-

пите к тушению елки.
Для этого повалите ее на пол, 

накройте плотной тканью, залейте 
водой. Забросайте песком, при-
мените огнетушитель. Для туше-
ния подойдет раствор любого мо-
ющего средства, лучше всего — 
стирального порошка.

В преддверии новогодних праздников Управление 
государственного пожарного надзора ГУ МЧС 
России по Орловской области обращается к 
жителям города и области, чтобы в очередной раз 
напомнить: сверкающие, разноцветные огни 
фейерверков при нарушении правил использования 
и техники безопасности могут быть очень опасны!

Безопасный Новый годБезопасный Новый год

В     начале было Слово. Потом это слово 
материализовалось в дела и поступки. 
Так было всегда. Помните: «Уговор до-

роже денег», «Мужик сказал — мужик сде-
лал»? И еще с десяток пословиц в каждом 
языке, посвященных твердому, неконверти-
руемому слову делового человека. Компа-
ния «Агропром-МДТ», поставившая во главу 
угла своей собственной работы точность, 
пунктуальность и обязательность в выполне-
нии данных обещаний, в начале 2009 года 
учредила почетную награду: знак отличия 
«Человек слова». Основной критерий, по ко-
торому выбирается потенциальный победи-
тель, — своевременное подтверждение де-
лами данных ранее обещаний и, в частности, 
соблюдение договорных обязательств.

Самой награде «Человек слова» всего 
только два года. Но уже понятно, клиенты 
компании «Агропром-МДТ» — это люди, 
стремящиеся независимо от обстоятельств 
в бизнес-отношениях с партнерами оста-
ваться верными своим обещаниям и пункту-
альными. Это подтверждают и годовые ре-
зультаты. Так, в прошлом году победителями 
номинации «Человек слова» стали 80 агра-
риев из 10 регионов России. А в этом — уже 
111 человек из 16 регионов. Мы гордимся, 
что у нас именно такие клиенты. И от всей 
души говорим им: «Спасибо!».

— Орловское представительство компа-
нии «Агропром-МДТ» работает в регионе с 
2003 года, — рассказывает генеральный ди-
ректор ООО «Агро-57» Виталий Викторович 
Кружков. — За прошедшие семь лет нашими 
постоянными клиентами стали более ста 
сельхозтоваропроизводителей, среди кото-
рых как крупные холдинги, так и предприятия 
среднего, малого бизнеса — фермерские и 
личные подсобные хозяйства. Мы не только 
поставляем сельхозорганизациям необхо-
димые препараты, семена иностранного и 
собственного производства, но и организу-
ем сопровождение в ходе всего сельскохо-
зяйственного сезона. В нашей компании ра-
ботают высококвалифицированные специа-
листы в отрасли растениеводства. Что каса-
ется техники — компания поставляет на ры-
нок разбрасыватели органических и мине-
ральных удобрений, зерновые и пропашные 
сеялки, опрыскиватели, глубокорыхлители, 
телескопические погрузчики итальянского 
производства, другую технику, — то вся она 
находится на гарантийном и постгарантий-
ном обслуживании наших сервисных специ-
алистов. От имени компании «Агропром-
МДТ» и регионального представительства 
хочется поблагодарить сельхозтоваропро-

изводителей, которые работают с нами на 
честных партнерских началах: своевремен-
но, согласно договорам, производят расче-
ты, держат свое слово, несмотря ни на какие 
«форс-мажоры». Завершившийся сельско-
хозяйственный год выдался сложным: засу-
ха никого не щадила, тем более ценно для 
компании «Агропром-МДТ» добросовестное 

отношение наших клиентов к исполнению 
взятых на себя обязательств. И отрадно 
осознавать, что предприятия, которые ис-
пользовали в производстве наши семена и 
препараты, получили высокие урожаи сель-
хозкультур.

По традиции в конце года компания «Аг-
ропром-МДТ» поощряет своих надежных 
партнеров — номинантов программы «Чело-
век слова». В прошлом году одноименными 
медалями были награждены генеральный 
директор ООО «Эксима-Агро» и «Знаменс-
кий СГЦ» Елена Николаевна Климова, дирек-
тор ЗАО «Славянское» Дмитрий Михайлович 
Пониткин.

Исполнительный директор ООО «Эксима-
Агро», которое занимается производством 
продовольственного зерна, а также фураж-

ного зерна для животноводства «Знаменско-
го селекционно-генетического центра», 
Александр Владимирович Теньков расска-
зал, что предприятие работает на 40 тысячах 
гектаров в пяти районах области.

— С компанией «Агро-57» мы сотруднича-
ем на протяжении нескольких лет, в основ-
ном приобретаем средства защиты расте-

ний. Главное, что нас устраива-
ет, — это соотношение цены и 
качества препаратов. Цены при-
емлемые, качество — отличное. 
Немаловажно то, что средства 
защиты растений поступают к 
нам именно тогда, когда они не-
обходимы, еще ни разу партне-
рами не были сорваны сроки 
поставок. А для сельхозпроизво-
дителей крайне важно соблю-
дать оптимальные сроки при об-
работке растений. Сервис, ло-
гистика — все это у «Агро-57» на 
высоком уровне, поэтому плани-
руем и далее сотрудничать с 
э т о й  ф и р м о й ,  —  г о в о р и т 
А.В. Теньков.

На протяжении пяти лет с 
компанией «Агро-57» сотрудни-
чает ЗАО «Славянское» — одно 
из крупнейших в регионе произ-
водителей сельхозпродукции.

— С «Агро-57» мы работаем 
комплексно: приобретаем семе-
на сахарной свеклы, обрабаты-
ваем посевы, в основном препа-
ратами импортного производс-
тва, работаем со специалиста-
ми — консультантами фирмы. За 
все время сотрудничества пре-
тензий к «Агро-57» у нас не бы-

ло — это надежные партнеры. Поставляемая 
ими продукция — залог получения стабильно 
высоких урожаев при условии соблюдения 
всего комплекса агротехнических меропри-
ятий. В нынешнем году урожайность зерно-
вых в ЗАО «Славянское» составила 42 цент-
нера с гектара, сахарной свеклы — 375 цент-
неров с гектара. Это хороший результат, — 
отмечает Д.М. Пониткин.

Стоит отметить, что Е.Н. Климова и 
Д.М. Пониткин и в 2010 году номинируются 
компанией «Агропром-МДТ» на получение 
медали «Человек слова». В числе других но-
минантов руководители ООО АКХ «Виктория» 
Виктор Иванович Жуковин, ООО «Космаков-
ка» — Ярл Матиассон, СПК (Артель) «Заря» — 
Валерий Михайлович Сергеев, СПК «Ленин-
ский» — Леонид Николаевич Захаров.

— Для меня главное — в глазах партнеров 
оставаться обязательным человеком. Ведь 
кризис, засуха и другие невзгоды — прохо-
дящее, и только хорошая репутация и твер-
дое слово — постоянная основа для долго-
срочного бизнеса, — считает В.И. Жуко-
вин — руководитель ООО АКХ «Виктория», 
которое специализируется на растениеводст-
ве, работает в Должанском и Колпнянском 
районах. — Наше предприятие производит 
зерно, сахарную свеклу с 1992 года. С ком-
панией «Агро-57» мы сотрудничаем со дня 
ее образования. Приобретаем гибриды се-
мян сахарной свеклы французской селек-
ции: Урази, Урал, Шериф, семена немецких 
сортов, средства защиты растений фирм 
«Байер», «Басф», а также микроудобрения. 
Сотрудничеством довольны, в том числе в 
части оказания сопровождения. Консультан-
ты компании выезжают на поля, дают реко-
мендации по применению препаратов, мето-
дам обработки растений, подбирают наибо-
лее подходящие гибриды, пригодные для 
выращивания в нашей природно-климати-
ческой полосе. Мы и технику приобретаем у 
этой же компании. К примеру, осенью купили 
глубокорыхлитель «Донди» итальянского 
производства, благодаря которому обхо-
димся без пахоты и значительно экономим. 
Важно и то, что «Агро-57» кредитует своих 
партнеров, давая им возможность рассчиты-
ваться постепенно, не требуя при этом про-
центы.

— Проблема кредитования для россий-
ского сельхозтоваропроизводителя стоит 
остро, — говорит генеральный директор «Аг-
ропром-МДТ» Павел Львович Шинский. — 
Руководителю хозяйства тяжело объяснить 
банку, что ему необходимы деньги в марте 
или феврале, отдать он их сможет в декабре, 
а поручиться может озимой пшеницей, кото-
рой еще предстоит взойти. В таком случае 
«Агропром-МДТ» сам выдает клиенту кредит. 
Конечно, это неправильно, когда торгово-
сервисная компания выступает в качестве 
кредитора, но мы живем в России и понима-
ем ситуацию, плюс мы сами сельхозтоваро-
производители, осознающие проблемы аг-
рария. И проявляя такое доверие к нашим 
партнерам, нам особенно приятно, когда они 
отвечают нам своевременным исполнением 
обязательств. Только так мы можем постро-
ить доверительные отношения на долгие го-
ды! Огромное вам спасибо за ваш труд, за 
вашу жизненную позицию и с наступающим 
Новым годом!

Н. ВИКТОРОВА.

«АГРОПРОМ-МДТ»: НАШ КЛИЕНТ — ЧЕЛОВЕК СЛОВА!
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Дмитрия МихайловичаДмитрия Михайловича
ПоПониткинаниткина

ЗАО «Славянское»
Орловская область
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У меня свой 

«небольшой 

бизнес» 

(руковожу ООО). 

Слышал, что 

теперь при 

рассмотрении спора в 

арбитражном суде 

процесс доказывания 

несколько упростился. 

Расскажите, что 

поменялось?

?
Сотрудники Отдела органи-

зации деятельности по де-
лам несовершеннолетних 

(ПДН) проанализировали состо-
яние детской и подростковой 
преступности, а также подняли 
статистику преступлений, совер-
шенных в отношении детей. Как 
правило, преступления совер-
шают подростки в возрасте 16—
17 лет в вечернее и ночное вре-
мя. В связи с этим сотрудниками 
ПДН было направлено  письмо в 
Совет народных депутатов с 
предложением внести измене-
ния в действующий закон.

Теперь в соответствии с зако-
ном подросткам до 17 лет запре-
щается находиться в обществен-
ных местах: в ресторанах, кафе, 
барах, на дискотеках с 22 часов 
до 6 утра без сопровождения 
взрослых. Детей, замеченных в 
неположенное время на улице, 

будут доставлять домой. А роди-
телям, в свою очередь, придется 
отвечать перед законом: сначала 
это будет предупреждение, а в 
случае повторения ситуации — 
штраф.

Ответственность налагается и 
на владельцев баров, дискотек, 
компьютерных салонов, в кото-
рых будут замечены подростки. 
Размер штрафа колеблется от 5 
до 10 тысяч рублей.

Несмотря на то, что крайние 
меры решено было принимать не 
сразу и сотрудники подразделе-
ния по делам несовершеннолет-
них проводили разъяснительные 
беседы с их родителями в шко-
лах — рассказывали им о нормах 

вступившего в силу закона, — 
выяснилось, что большинство 
подростков нового закона не 
знают.

Чтобы предотвратить пре-
ступления, которые могут быть 
совершены в отношении несо-
вершеннолетних и несовершен-
нолетними, а также еще раз про-
информировать молодежь, со-
трудники органов внутренних 
дел проводят рейдовые мероп-
риятия. В одном из таких рейдов 
на днях побывала и «Орловская 
правда». В рейде приняли учас-
тие также главный специалист 
Аппарата уполномоченного по 
правам ребенка в Орловской об-
ласти Н.И. Ярован, члены обще-
ственного Совета при УВД.

Наш путь пролегал по Советс-
кому району города Орла.

Также мы заглянули и в раз-
влекательные заведения, но ни в 
кафе, ни в барах молодежи мо-
ложе 17 лет не встретили. Тем не 
менее с сотрудниками и вла-
дельцами этих заведений были 
проведены профилактические 
беседы. Милиционеры и обще-
ственники напомнили основные 
положения Закона Орловской 
области об административных 
правонарушениях.

Светлана АНИСИМОВА.

Отвечает заместитель проку-
рора Верховского района Иван 

КАСТОРНОВ:
— В Арбитражно-процессуаль-

ный кодекс внесены изменения: 
обстоятель ства, на которые ссы-
лается сторона в обоснование 
своих требований или возраже-
ний, считаются признанными дру-
гой стороной, если они ею прямо 
не оспорены и если несогласие с 
такими обстоятельствами не вы-
текает из иных доказательств, 
обосновывающих представлен-
ные возражения относительно су-
щества заявленных требований.

То есть если одна из сторон не 
будет являться в судебные засе-
дания и оспаривать обстоятельс-
тва, на которые ссылается дру-
гая, более активная, сторона, то 
суд может счесть их признанными 
фактами. Такие факты могут быть 
использованы в качестве аргу-
мента в других инстанциях, а для 
вынесения решения в пользу бо-
лее активной стороны понадобит-
ся гораздо меньше доказа-
тельств. Поэтому все участники 
процесса будут заинтересованы 
присутствовать на суде, чтобы 
иметь возможность вовремя ос-
порить или — еще лучше — опро-
вергнуть доводы оппонентов.

Не менее важно теперь для 
сторон и своевременно пригла-
сить опытного юриста, способно-
го оценить объективно и всесто-
ронне как обстоятельства перво-
степенной важности, так и те, ко-
торые, на первый взгляд, таковы-
ми не кажутся.

И, конечно, очень важно то, что 
теперь технологически очень уп-
ростилась форма подачи исков, 
апелляционных и кассационных 
жалоб, отзывов и даже докумен-
тов, которые необходимо прило-
жить к иску.

Теперь иски и прочее можно 
подавать прямо через сайт арбит-
ражного суда. Документы должны 
быть отсканированы, а для этого 
на сайтах арбитражных судов 
вскоре появится специальная 
форма. Оригиналы документов 
потребуются уже на самом судеб-
ном заседании.

Судей теперь будет выбирать 
специальное электронное уст-
ройство, чтобы исключить воз-
можность влияния заинтересо-
ванных в результатах процесса 
сторон.

Узаконена и форма ведения 
протокола судебного заседания в 
виде аудиозаписи. Ранее прото-
кол официально велся только в 
бумажной форме, а теперь сторо-
ны имеют право ознакомиться и с 
аудио записью заседания. Также 
заседание можно проводить и в 
форме видеоконференций — это 
очень удобно, если свидетели на-
ходятся далеко от места проведе-
ния судебного заседания. Это сэ-
кономит и деньги, и время сто-
рон.

Кроме того, в законе теперь 
четко прописано, что арбитраж-
ные суды рассматривают дела как 
юридических лиц, так и индивиду-
альных частных предпринимате-
лей.

ВАМ ОТВЕЧАЕТ 
ПРОКУРОР«КОМЕНДАНТСКИЙ ЧАС» ДЛЯ ПОДРОСТКОВ

Недавно областным Советом народных депутатов 

во втором чтении был принят Закон о внесении 

изменений в Закон Орловской области «Об 

ответственности за административные 

правонарушения».

РЕЙД

Конечно, оказаться в отделении милиции любому ребенку 

неприятно. Кто-то из ребят уверен, что подобная строгость за-

кона не что иное, как ущемление его прав. Часто при задержа-

нии подростки начинают спорить с сотрудниками милиции, от-

стаивать свою независимость. Кто-то просто умоляет отпус-

тить их и «не говорить ничего родителям, чтобы не огорчать па-

пу и маму». Только ведь каждый родитель несет ответствен-

ность за своего ребенка, а значит, должен заботиться и обере-

гать его. А потому, зная об опасностях, которые подстерегают 

мальчишек и девчонок на ночных улицах, папы и мамы не долж-

ны отпускать детей из дома поздним вечером одних. И если 

родители не могут или не хотят выполнять свои родительские 

обязанности, то им придется отвечать перед законом. И нет 

никаких сомнений в том, что это поможет оградить наших де-

тей от беды.

С начала года на дорогах нашего города уже 
произошло 58 дорожно-транспортных проис-
шествий с участием детей, в результате 61 ре-
бенок получил травмы, одна девочка погибла. 

Последнее происшествие с участием ребен-
ка было зарегистрировано 21 декабря. Около 
16.00 водитель  автомашины «Нива» следовал 
по ул. Комсомольской в сторону автовокзала и 
при повороте направо на улицу МОПРа допустил 
наезд на ребенка, который находился в санках. 
Родители переходили перекресток и везли сан-
ки позади себя. Как рассказала старший инс-
пектор по пропаганде ОБДПС №1 Наталья Суха-
нова, водитель пропустил пешеходов, а ребенка 
не заметил. В результате девочка двух лет с 
ушибами была доставлена в больницу. Ребенку 
повезло: сильно пострадали лишь санки, но си-
туация могла бы обернуться трагедией, остано-
вись автомобиль секундой позже.  

По информации 

отдела пропаганды ОБДПС.

ПРЕДОТВРАЩЁН 
ТЕРАКТ

Сотрудники орловской милиции 

предотвратили теракт  в одном 

из кафе города.  
Молодой человек 1992 года рождения и 

его приятели планировали изготовить взрыв-
ное устройство. Как удалось установить опе-
ративникам, свою самодель ную бомбу моло-
дые люди хотели взор вать в одном из кафе 
города. 

Сотрудниками центра по противодей-
ствию экстремизму совместно со спецгруп-
пой ОМОН и следователями След ственного 
управления Следственного комитета при 
прокуратуре РФ по Орлов ской области в 
квартире подозреваемого был проведен 
обыск. Обнаруженные компоненты явно сви-
детельствовали о серьезности намерений 
молодых людей. Из квартиры изъяли не-
сколько упаковок гидроперита, электролита, 
а также другие компоненты для взрывных ус-
тройств. У молодых людей была обнаружена 
националистическая литература.

Хозяин квартиры был задержан. Следс-
твенным управлением Следственного коми-
тета при прокуратуре РФ по Орловской об-
ласти возбуждено уголовное дело. Ведутся 
дальнейшие следственные и оперативные 
мероприятия.  

Пресс-служба УВД 

по Орловской области. 

Потапов признан винов-
ным в совершении пособни-
чества в преднамеренном 
банкротстве и в превышении 
должностных полномочий. 
Козинов осужден за предна-
меренное банкротство  и 
подстрекательство к превы-
шению должностных полно-
мочий.  

Установлено, что Потапов 
по обращению Козинова, с 
которым состоит в дружес-
ких отношениях и который на 
тот момент являлся директо-
ром муниципального унитар-
ного ремонтно-эксплуатаци-
онного предприятия «Жил-
комхозсервис», в октябре 

2007 года издал организаци-
онно-распорядительные до-
кументы об изъятии из хо-
зяйственного ведения ука-
занной организации адми-
нистративных и производс-
твенных зданий, производ-
ственного оборудования и 
другого имущества общей 
стоимостью свыше 13 мил-
лионов рублей и передаче 
его в казну района.  

При этом оба знали, что 
при наличии кредиторской 
задолженности предприятия 
перед бюджетами различных 
уровней в сумме свыше 8 
миллионов рублей предпри-
ятие имело реальную воз-
можность ее погашения за 
счет имеющихся активов. 

В  р е з у л ьт а т е  М У Р Э П 
«Жилкомхозсервис», кото-
рое выполняло работы по 
обеспечению надлежащего 
санитарного состояния жи-
лого и нежилого фонда райо-
на, производству и передаче 
тепловой энергии, беспере-
бойной работе сооружений 

водопроводно-канализаци-
онного хозяйства, было при-
знано банкротом.  

Переведенное в казну 
имущество МУРЭП было пе-
редано по договорам арен-
ды во вновь созданное Кози-
новым ООО «Селосервис» с 
теми же функ циями.  

Суд назначил Николаю 
Потапову наказание в виде 
штрафа в размере 800 тыс. 
рублей. Владимиру Козино-
ву (с зачётом времени со-
держания под стражей) при-
судили выплатить штраф в 
размере 990 тыс. рублей.  

Обоих суд лишил права 
занимать должности на го-
сударственной службе и в 
органах местного самоуп-
равления, связанные с ис-
полнением организацион-
но-распорядительных и ад-
министративно-хозяйствен-
ных функций, сроком на 3 
года.

 
Прокуратура 

Орловской области. 

ПРЕВЫСИЛ ПОЛНОМОЧИЯ — 
ОТВЕЧАЙ ПО ЗАКОНУ

ВОДИТЕЛЬ СБИЛ 
ДВУХЛЕТНЕГО РЕБЁНКА

НАКАЗАНИЕ НЕМИНУЕМО

20 декабря 2010 

года Дмитровский 

районный суд вынес 

обвинительный 

приговор в 

отношении главы 

администрации 

Дмитровского 

района Николая 

Потапова и 

директора ООО 

«Селосервис» 

Владимира 

Козинова.  

В ДТП пострадал ребенок, которого 

родители перевозили через дорогу 

в санках. Члены организованной преступной 
группы с 2005 по 2008 год занимались раз-
бойными нападениями, причинением вре-
да здоровью граждан, вымогательством 
денежных средств, умышленным уничто-
жением чужого имуще ства, кражами, ху-
лиганством, незаконным предпринима-
тельством, хранением наркотических ве-
ществ, оружия и боеприпасов. Причинен-
ный их дей ствиями ущерб составляет око-
ло 8,5 млн. рублей.

Практически год ушел у оперативных 
сотрудников УФСБ и УВД по Орловской 
области на разработку и документирова-
ние преступной деятельности группы. За-
держали злоумышленников в сентябре 
2008 года.  При задержании лидера и чле-
нов данного преступного формирования 
оперативниками был изъят целый арсенал 
оружия: автоматы, пистолеты,  карабин, 
более сотни патронов различного калиб-
ра, а также пять килограммов марихуаны.

Собранные следственными органами 
СУ СКП РФ по Орловской области доказа-

тельства признаны судом достаточными 
для вынесения приговора десяти членам 
ОПГ. Приговором суда одному члену ОПГ 
назначено наказание в виде 16 лет лише-
ния свободы с отбыванием срока в коло-
нии особого режима. Еще шесть подсуди-
мых приговорены к лишению свободы на 
срок от 10 до 14 лет с отбыванием наказа-
ния в колонии строгого режима. Два пре-
ступника получили по 4,5 и 3,5 года лише-
ния свободы с отбыванием наказания в ко-
лонии общего режима.

В отношении главаря ОПГ уголовное де-
ло выделено в отдельное производ ство в 
связи с наличием у него психического за-
болевания, двое других злоумышленников 
находятся в розыске, в отношении еще од-
ного участника группы уголовное дело бы-
ло рассмотрено судом ранее, он пригово-
рен к четырем годам лишения свободы с 
отбыванием наказания в колонии строгого 
режима. 

Информагентство 

«Орловской правды».

16 декабря Мценский районный суд Орловской области вынес 

обвинительный приговор по уголовному делу в отношении десяти членов 

организованной преступной группы, которые на протяжении трех лет 

совершали тяжкие и особо тяжкие преступления на территории района.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

контактный телефон, адрес электронной почты госу-
дарственного заказчика: ОГУ «Орелгосзаказчик», 302026, 
г. Орел, ул. МОПРа, 42; тел. 8 (4862) 77-13-79, gosztorg@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 
контактный телефон, адрес электронной почты органа, 
уполномоченного на осуществление функций по разме-
щению заказов для государственных заказчиков Орлов-
ской области (далее — уполномоченный орган): Департа-
мент экономики Орловской области, 302021, г. Орёл, пл. Лени-
на, д. 1; тел. 8 (4862) 76-01-93, popov@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: поставка органи-
ческих вяжущих для дорожных отделов «Областная дорожная 
служба», филиал ОГУ «Орелгосзаказчик».

Лот № 1 — битум нефтяной дорожный БНД 60/90 для шес-
ти дорожных отделов.

Лот № 2 — битум нефтяной дорожный БНД 60/90 для трех 
дорожных отделов.

Количество поставляемого товара:
лот № 1 — 1200 тонн. Лот № 2 — 500 тонн.
Начальная (максимальная) цена государственного контрак-

та (цена лота):
лот № 1 — 11 040 000 рублей. Лот № 2 — 4 600 000 руб-

лей.
Место поставки товара:
1. Лот № 1:
— Орловский дорожный отдел (ДО); 302023, Орловская 

обл., Орловский р-н, Платоновский с/с, Северный парк, д. 8 — 
370 тонн;

— Ливенский ДО; 303800, Орловская обл., г. Ливны, 
ул. Фрунзе, д. 153 — 180 тонн;

— Кромской ДО; 303200, Орловская обл., пос. Кромы, пер. 
Седельникова, д. 22 — 220 тонн;

— Мценский ДО; 303300, Орловская обл., г. Мценск, ул. Мичу-
рина, д. 1 — 140 тонн;

— Колпнянский ДО; 303340, Орловская обл., пос. Колпна, 
ул. Чапаева, д. 8 — 80 тонн;

— Новодеревеньковский ДО; 303620, Орловская обл., пос. 
Хомутово, пер. Больничный, д. 1 — 210 тонн.

2. Лот № 2:
— Орловский ДО; 302023, Орловская обл., Орловский р-н, 

Платоновский с/с, Северный парк, д. 8 — 300 тонн;
— Ливенский ДО; 303800, Орловская обл., г. Ливны, 

ул. Фрунзе, д. 153 — 150 тонн;
— Кромской ДО; 303200, Орловская обл., пос. Кромы, пер. 

Седельникова, д. 22 — 50 тонн.
Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт на котором размещена 
документация об аукционе: документация об аукционе пре-
доставляется уполномоченным органом бесплатно, в пись-
менной форме или в форме электронного документа, в тече-
ние двух рабочих дней со дня получения письменного заявле-
ния от любого заинтересованного лица по адресу: г. Орел, ул. 
Ленина, д. 37-а с 24 декабря 2010 г. до 10.00 19 января 
2011 года и размещена в свободном доступе в сети Интернет 
на официальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аукциона: лот № 1—2: 
г. Орел, ул. Ленина, д.37-а, зал заседаний, 24 января 2011 
года в 10.00 (время московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляются.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 
октября 2001 г. №136-Ф3, ст. 6, ст. 8 Закона Орловской об-
ласти «Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения в Орловской области» от 5.06.2003 г. №331-ОЗ уп-
равление муниципального имущества администра-
ции Ливенского района информирует о наличии пред-
лагаемых для передачи в аренду земельных участков 
из земель сельскохозяйственного назначения, относящих-
ся к фонду перераспределения района, для ведения сель-
скохозяйственного производства (земельный участок пло-
щадью 440066 кв. м, кадастровый номер 57:22:0050104:150, 
земельный участок площадью 135532 кв. м, кадастровый 
номер 57:22:0050104:151, земельный участок площадью 
707298 кв. м, кадастровый номер 57:22:0050104:152, зе-
мельный участок площадью 259303 кв. м, кадастровый 
номер 57:22:0050104:153, земельный участок площадью 
88155 кв. м, кадастровый номер 57:22:0050104:155), распо-
ложенных по адресу: Орловская область, Ливенский 
район, Сергиевское сельское поселение, в границах ОАО 
ПЗ «Сергиевский».

За дополнительной информацией о местоположении 
предлагаемых в аренду земельных участков обращаться в 
управление муниципального имущества администрации 
Ливенского района по адресу: Орловская область, г. Ливны, 
ул. Курская, д. 23, телефон 8 (48677) 2-17-50; с заявками 
обращаться в администрацию Ливенского района по адре-
су: Орловская область, г. Ливны, ул. Курская, д. 14, телефон 
8 (48677) 2-19-73, в течение месяца с момента опубликова-
ния настоящего объявления.

В соответствии со ст. 6, ст. 8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орлов-
ской области» от 5 июня 2003 г. №331-ОЗ отдел по управле-
нию муниципальным имуществом администрации Зале-
гощенского района Орловской области извещает о пред-
стоящем предоставлении в аренду земельного участка 
общей площадью приблизительно 50 га для ведения личного 
подсобного хозяйства из земель сельскохозяйственного на-
значения земельного фонда Нижнезалегощенского сельского 
поселения, расположенного по адресу: Орловская область, 
Залегощенский район, Нижнезалегощенский сельсовет, вбли-
зи с. Казарь.

За дополнительной информацией о местоположении пре-
доставляемого в аренду земельного участка обращаться в от-
дел по управлению муниципальным имуществом администра-
ции Залегощенского района по адресу: Орловская область, пгт. 
Залегощь, ул. М. Горького, д. 20; телефон 8 (48648) 2-29-69.

Территориальное управление Феде-
рального агентства по управлению го-
сударственным имуществом в Орлов-
ской области сообщает о внесении из-
менений и дополнений в информаци-
онное сообщение, опубликованное в 
областной газете «Орловская правда» 
№ 172 (25323) от 23 ноября 2010 г., о 
проведении торгов по продаже аресто-
ванного имущества, по лоту № 3 в час-
ти «Обременения» читать в следующей 
редакции:

Обременения: Ипотека права аренды 
земельного участка (срок аренды продлен 
до 30.09.2011 г.) площадью 9137,3 кв. м, 
кадастровый номер: 57:25:0000000:5, мес-
тоположение: Орловская область, г. Орел, 
ул. Планерная, 64, категория земель: зем-
ли населенных пунктов, разрешенное ис-
пользование: строительство многоэтаж-
ного гаража для индивидуального авто-
транспорта; Участники долевого строи-
тельства по договорам участия в долевом 
строительстве (по состоянию на 13 ноября 
2010 г.): 1) объект долевого строительства 
— нежилое помещение № 2, мехмастер-
ская, общей площадью 165,38 кв. м. на 1-м 
этаже многоэтажного гаража для индиви-
дуального автотранспорта; 2) гараж № 1 об-
щей площадью 21,24 кв. м, гараж № 2 об-
щей площадью 21,36 кв. м, гараж № 48 об-
щей площадью 22,5 кв. м, гараж № 49 об-
щей площадью 22,5 кв. м, гараж № 59 об-
щей площадью 22,22 кв. м на 3-м этаже 
многоэтажного гаража для индивидуально-
го автотранспорта; 3) гараж № 3 общей пло-
щадью 21,6 кв. м на 3-м этаже многоэтажно-
го гаража для индивидуального автотранс-
порта. Адрес объектов долевого строитель-
ства: г. Орел, ул. Планерная, д. 64.

Справки по телефону 73-17-22.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 

ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, 

почтовый адрес, телефон, адрес элек-

тронной почты государственного за-

казчика: ОГУЗ «Орловская областная кли-
ническая больница», 302028, г. Орел, буль-
вар Победы, д. 10; тел./факс 8 (4862) 
45-37-79, ookbtehmed@orel.ru

Наименование, место нахождения, 

почтовый адрес, телефон, адрес элек-

тронной почты органа, уполномоченно-

го на осуществление функций по раз-

мещению заказов для государствен-

ных заказчиков Орловской области (да-

лее — уполномоченный орган): Депар-
тамент экономики Орловской области, 
302021, г. Орёл, пл. Ленина, 1; тел. 8 (4862) 
76-01-93, veran@adm.orel.ru

Предмет государственного контрак-

та: поставка расходных материалов и ком-
понентов диализного раствора для отделе-
ния диализа в I квартале 2011 года для 
ОГУЗ «Орловская областная клиническая 
больница».

Лот №1. Поставка расходных материа-
лов для проведения процедур гемодиали-
за на аппаратах Innova (диализаторы).

Лот №2. Поставка расходных материа-
лов для проведения процедур гемодиали-
за на аппаратах Innova (Hospal Cartridge, 
иглы).

Лот №3. Поставка концентратов для 
проведения процедур гемодиализа на ап-
паратах Innova.

Лот №4. Поставка расходного материа-
ла для проведения процедур гемодиализа 
на аппаратах Innova (Diaclear).

Количество, полный перечень поставля-
емого товара указаны в техническом зада-
нии документации об аукционе.

Начальная (максимальная) цена го-

сударственного контракта (лота):

лот №1 — 2 207 000 рублей.
Лот №2 — 4 731 000 рублей.
Лот №3 — 4 820 000 рублей.
Лот №4 — 714 000 рублей.
Место поставки товара: 302028, 

г. Орел, бульвар Победы, д.10.
Срок, место, порядок предоставле-

ния документации об аукционе, офици-

альный сайт, на котором размещена 

документация об аукционе: документа-
ция об аукционе предоставляется уполно-
моченным органом бесплатно, в письмен-
ной форме или в форме электронного до-
кумента, в течение двух рабочих дней со 
дня получения письменного заявления от 
любого заинтересованного лица по адре-
су: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а с 24 декабря 
2010 года по 14 января 2011 года и разме-
щена в свободном доступе в сети Интернет 
на официальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аук-

циона: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, зал за-
седаний, 18 января 2011 года в 10.00 
(время московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества 

не предоставляются.

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ  ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ

20 декабря 2010 г.               № 868-т
г. Орел

Об установлении (пересмотре) ООО «Орелтеплогаз» 
тарифов на тепловую энергию для потребителей 

города Орла
В соответствии с Федеральным законом от 14 апреля 1995 

года № 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов на 
электрическую и тепловую энергию в Российской Федера-
ции», постановлением Правительства Российской Федерации 
от 26 февраля 2004 года № 109 «О ценообразовании в отно-
шении электрической и тепловой энергии в Российской Феде-
рации», Методическими указаниями по расчету регулируемых 
тарифов и цен на электрическую (тепловую) энергию на роз-
ничном (потребительском) рынке, утвержденными приказом 
Федеральной службы по тарифам от 6 августа 2004 года 
№ 20-э/2, Регламентом рассмотрения дел об установлении 
тарифов и (или) их предельных уровней на электрическую 
(тепловую) энергию (мощность) и на услуги, оказываемые на 
оптовом и розничных рынках электрической (тепловой) энер-
гии (мощности), утвержденным приказом Федеральной служ-
бы по тарифам от 8 апреля 2005 года № 130-э, решением 
Арбитражного суда Орловской области от 8 декабря 2010 года 
по делу № А48-360/2010, Положением об Управлении по тари-
фам Орловской области, утвержденным постановлением Пра-
вительства Орловской области от 30 апреля 2009 года № 27 
«Об утверждении Положения об Управлении по тарифам 
Орловской области», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить ООО «Орелтеплогаз» тарифы на тепловую 
энергию для потребителей города Орла согласно приложе-
нию.

2. Тарифы, установленные в пункте 1 настоящего приказа, 
действуют с 9 декабря 2010 года.

Начальник Управления по тарифам
Орловской области    Е.Н. ЖУКОВА.

Приложение
к приказу Управления по тарифам

Орловской области
от 20 декабря 2010 г. № 868-т

Тарифы на тепловую энергию ООО «Орелтеплогаз»
для потребителей города Орла

Тариф на тепловую энергию

Горячая вода
Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой 
энергии
Бюджетные
Одноставочный
руб./Гкал 863,2 (без НДС)

Иные потребители
Одноставочный
руб./Гкал 863,2 (без НДС)

Уважаемые жители г. Орла 
и Орловской области!

Сообщаем вам о введении единой нумерации 
клиентских служб 

ОАО «ЦентрТелеком»:

Сервис Короткий 
номер Полный номер

Единый номер поддержки кли-
ентов 150 8-800-450-0-150

Прием телеграмм по телефону 126 8-800-450-0-126
Заказ внутризоновых перегово-
ров 8-121 нет

Заказ междугородных и между-
народных переговоров, инфор-
мация о кодах городов и стран 
мира

8-181 нет

Бесплатная справка:
по полным данным физических 
лиц (ф.и.о., населенный пункт, 
улица);
по социально значимым  орга-
низациям;
по юридическим лицам при сов-
падении полных данных (наиме-
нование организации, название 
улицы).

118 8-800-450-0-118

Платная информационно-спра-
вочная служба 138 8-809-450-0-138

Более подробная информация на сайте www.centertelecom.ru 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
Форма торгов — открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

телефон, адрес электронной почты государственного за-
казчика: ОГУЗ «Орловский онкологический диспансер», 
302020, г. Орел, Ипподромный пер., д. 2; тел./факс 8 (4862) 
41-00-11, ood@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 
телефон, адрес электронной почты органа, уполномо-
ченного на осуществление функций по размещению за-
казов для государственных заказчиков Орловской об-
ласти (далее — уполномоченный орган): Департамент эко-
номики Орловской области, 302021, г. Орел, пл. Ленина, д. 1; 
тел./факс 8 (4862) 43-52-41; mirage@ adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: поставка проти-
воопухолевых, иммунодепрессивных и сопутствующих средств 
в I квартале 2011 года для ОГУЗ «Орловский онкологический 
диспансер».

Начальная (максимальная) цена контракта: 4 499 998,95 
рубля.

Количество товара, полный перечень наименований указа-
ны в техническом задании документации об аукционе.

Место поставки товара: г. Орел, пер. Ипподромный, д. 2.
Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт, на котором размещена 
документация об аукционе: документация об аукционе пре-
доставляется уполномоченным органом бесплатно, в пись-
менной форме или в форме электронного документа, в тече-
ние двух рабочих дней со дня получения письменного заявле-
ния от любого заинтересованного лица по адресу: г. Орел, ул. 
Ленина, д. 37-а с 24 декабря 2010 года по 17 января 2011 
года и размещена в свободном доступе в сети Интернет на 
официальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, ул. Ле-
нина, д. 37-а, зал заседаний, 19 января 2011 года в 10.00.

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляются.



Орловская правда  
24 декабря 2010 г. 13РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

В объявление, данное Шишкиным В.И., опубликованное в 
газете «Орловская правда» № 187 (25338) от 18 декабря 2010 
года, вносятся изменение и дополнение:

вместо «дата проведения — 12 января 2011 года» следует 

читать: «25 января 2011 года».

Место проведения: здание администрации сельского 

поселения.

СОБОЛЕЗЗНОВАНИЯ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
ИТОГИ ПРОДАЖИ ОБЪЕКТОВ

ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСРЕДСТВОМ ПУБЛИЧНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Организатор продажи: Департамент имущества, про-
мышленности и информатизации Орловской области (302021, 
г. Орел, пл. Ленина, д. 1, тел. 8 (4862) 475-169, факс 475-343) 
сообщает, что выставленное на продажу посредством публич-
ного предложения имущество:

Лот № 1. Контора общей площадью 60,1 кв. м; животно-
водческая служба общей площадью 39,8 кв. м; навес для лесо-
хозяйственных машин общей площадью 249,7 кв. м; навес для 
лесохозяйственных машин общей площадью 394,1 кв. м; са-
рай общей площадью 18,5 кв. м; баня общей площадью 51 кв. м; 
бетонное покрытие общей площадью 3237,7 кв. м; асфальто-
вое покрытие общей площадью 1332,6 кв. м, расположенные 
по адресу: Орловская область, Орловский район, Неполод-
ский с/с, п. Зеленый Шум;

Лот № 2. Здание-вагон, расположенное по адресу: Орлов-
ская область, Верховский район, пгт. Верховье, район АБЗ 
ДПМК;

Лот № 3. Оборудование АБЗ, расположенное по адресу: 
Орловская область, Верховский район, пгт. Верховье, район 
АБЗ ДПМК;

Лот № 4. Трансформатор № 3, расположенный по адресу: 
Орловская область, Верховский район, пгт. Верховье, район 
АБЗ ДПМК, 

не реализовано ввиду отсутствия заявок на приобретение 
объектов государственной собственности Орловской области 
посредством публичного предложения.

В приказе Управления по тарифам Орловской области 
от 17 ноября 2010 года № 663-т вместо слова «Муниципаль-
ное» читать: «Механизированное» в названии и по тексту 

приказа.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов — открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, 

почтовый адрес, телефон, адрес элек-
тронной почты государственного за-
казчика: ОГУЗ «Орловский онкологичес-
кий диспансер», 302020, г. Орел, Иппод-
ромный пер., д. 2; тел./факс 8 (4862) 
41-00-11, ood@orel.ru

Наименование, место нахождения, 
почтовый адрес, телефон, адрес элек-
тронной почты органа, уполномоченно-
го на осуществление функций по раз-
мещению заказов для государствен-
ных заказчиков Орловской области (да-
лее — уполномоченный орган): Депар-
тамент экономики Орловской области, 
302021, г. Орел, пл. Ленина, д. 1; тел./факс 
8 (4862) 76-01-93; veran@ adm.orel.ru

Предмет государственного контрак-
та: поставка лекарственных средств на 
I квартал 2011 года для ОГУЗ «Орловский 
онкологический диспансер».

Лот №1. Противоопухолевые, имму-
нодепрессивные и сопутствующие 
средства.

Лот №2. Анальгетики и антигиста-
минные средства.

Лот №3. Антибактериальные и про-
тивогрибковые средства.

Лот №4. Растворы и электролиты.
Лот №5. Витамины и анксиолитики.
Начальная (максимальная) цена кон-

тракта (лота):
Лот №1 — 3659000,00 руб.
Лот №2 — 340000,00 руб.
Лот №3 — 570000,00 руб.
Лот №4 — 336000,00 руб.
Лот №5 — 95000,00 руб.
Количество товара, полный перечень 

наименований указаны в техническом за-
дании документации об аукционе.

Место поставки товара: г. Орел, 
пер. Ипподромный, д. 2.

Срок, место, порядок предоставле-
ния документации об аукционе, офици-
альный сайт, на котором размещена до-
кументация об аукционе: документация 
об аукционе предоставляется уполномо-
ченным органом бесплатно в письменной 
форме или в форме электронного докумен-
та в течение двух рабочих дней со дня полу-
чения письменного заявления от любого 
заинтересованного лица по адресу: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 37-а с 24 декабря 2010 года 
по 14 января 2011 года и размещена в 
свободном доступе в сети Интернет на офи-
циальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аук-
циона: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, зал за-
седаний, 19 января 2011 года в 10.30.

Учреждениям УИС и ОИ преимущества 
не предоставляются.

О ТЕПЛОЭНЕРГИИ, ВЫРАБАТЫВАЕМОЙ ОАО «ГМС НАСОСЫ»
В соответствии с Постановлением Правительства Российской 

Федерации от 30.12.2009 г. № 1140 «Об утверждении стандартов 
раскрытия информации организациями коммунального комплек-
са и субъектами естественных монополий, осуществляющими де-
ятельность в сфере оказания услуг по передаче тепловой энер-
гии» представляем информацию о сфере теплоснабжения и ока-
зания услуг по передаче тепловой энергии ОАО «ГМС Насосы».

Информация о ценах (тарифах) на регулируемые товары и 
услуги и надбавках к этим ценам (тарифам):

а) утвержденный тариф на тепловую энергию (мощность):
— 2011 г. — 779,7 руб./Гкал;
б) утвержденный тариф на передачу тепловой энергии (мощ-

ности):
— нет;
в) утвержденные надбавки к ценам (тарифам) на тепловую 

энергию для потребителей:
— нет;
г) утвержденные надбавки к тарифам регулируемой организа-

ции на тепловую энергию и надбавки к тарифам регулируемой ор-
ганизации на передачу тепловой энергии:

— нет;
д) утвержденный тариф на подключение создаваемых (реконс-

труируемых) объектов недвижимости к системе теплоснабжения:
— нет;
е) утвержденный тариф регулируемой организации на подклю-

чение к системе теплоснабжения:
— нет.
Информация об инвестиционных программах и отчетах об 

их реализации содержит наименование соответствующей 
программы, а также сведения:

а) о цели инвестиционной программы:
— нет;
б) о сроках начала и окончания реализации инвестиционной 

программы:
— нет;
в) о потребностях в финансовых средствах, необходимых для 

реализации инвестиционной программы, в том числе с разбивкой 
по годам, мероприятиям и источникам финансирования инвести-
ционной программы (тыс. руб.):

— нет;
г) о показателях эффективности реализации инвестиционной 

программы, а также об изменении технико-экономических пока-
зателей регулируемой организации (с разбивкой по мероприяти-
ям):

— нет;
д) об использовании инвестиционных средств за отчетный год 

с разбивкой по кварталам, мероприятиям и источникам финанси-
рования инвестиционной программы (тыс. руб.):

— нет.
Информация о наличии (отсутствии) технической возмож-

ности доступа к регулируемым товарам и услугам регулиру-
емой организации, а также о регистрации и ходе реализации 
заявок на подключение к системе теплоснабжения:

а) количество поданных и зарегистрированных заявок на под-
ключение к системе теплоснабжения:

— нет;
б) количество исполненных заявок на подключение к системе 

теплоснабжения:
— нет;
в) количество заявок на подключение к системе теплоснабже-

ния, по которым принято решение об отказе в подключении:
— нет;
г) резерв мощности теплоснабжения:
— 22 Гкал/час.
Подробная информация, подлежащая раскрытию в соот-

ветствии с Постановлением Правительства Российской Федера-
ции от 30.12.2009 г. №1140, размещена на сайте ОАО «ГМС Насо-
сы» — www.livgidromash.ru в разделе «Информация».

Областной совет ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Воо-
руженных сил и правоохранительных органов, областной комитет 
ветеранов войны и военной службы, Советский районный совет 
ветеранов выражают глубокое соболезнование родным и близ-
ким в связи со смертью участника Великой Отечественной войны, 
полковника в отставке

КАЗАНИРА
Василия Ивановича.

Коллектив открытого акционерного общества «Орелстрой» 
выражает глубокое соболезнование инженеру производс-
твенно-технического отдела Владимиру Анатольевичу Шаранову 
по поводу смерти его матери.

Департамент экономики Орловской области выражает глубо-
кое соболезнование заместителю начальника Управления эконо-
мики, начальнику отдела макроэкономики и финансовых ресур-
сов Александру Анатольевичу Шаранову в связи со смертью его 
матери.

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ

20 декабря 2010 г.     № 866-т
Об утверждении ООО «Орелрегионгаз» розничной 

цены на природный газ, реализуемый населению, а 

также жилищно-эксплуатационным организациям, 

организациям, управляющим многоквартирными 

домами, жилищно-строительным кооперативам и 

товариществам собственников жилья для бытовых нужд 

населения (кроме газа для арендаторов нежилых 

помещений в жилых домах)

В соответствии с постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 15 апреля 1995 года № 332 «О мерах по 
упорядочению государственного регулирования цен на газ и 
сырье для его производства», Основными положениями фор-
мирования и государственного регулирования цен на газ и 
тарифов на услуги по его транспортировке на территории Рос-
сийской Федерации, утвержденными постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 29 декабря 2000 года 
№ 1021 «О государственном регулировании цен на газ и тари-
фов на услуги по его транспортировке на территории Россий-
ской Федерации», Методическими указаниями по регулиро-
ванию розничных цен на газ, реализуемый населению, утверж-
денными приказом Федеральной службы по тарифам от 
23 ноября 2004 года № 194-э/12, приказом Федеральной 
службы по тарифам от 29 ноября 2010 года № 353-э/2 «Об 
оптовых ценах на газ, добываемый ОАО «Газпром» и его аффи-
лированными лицами, предназначенный для последующей 
реализации населению», приказом Федеральной службы по 
тарифам от 2 ноября 2010 года № 277-э/6 «Об утверждении 
тарифов на услуги по транспортировке газа по газораспреде-
лительным сетям ОАО «Орелоблгаз» и размера платы за снаб-
женческо-сбытовые услуги, оказываемые конечным потреби-
телям газа ООО «Орелрегионгаз», на территории Орловской 
области», приказом Федеральной службы по тарифам от 
6 декабря 2010 года № 379-э/1 «Об утверждении тарифов на 
услуги по транспортировке газа по газораспределительным 
сетям ОАО «Газпромрегионгаз», Положением об Управлении 
по тарифам Орловской области, утвержденным постановле-
нием Правительства Орловской области от 30 апреля 2009 
года № 27, п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить ООО «Орелрегионгаз» розничные цены на при-
родный газ, реализуемый населению, а также жилищно-экс-
плуатационным организациям, организациям, управляющим 
многоквартирными домами, жилищно-строительным коопе-
ративам и товариществам собственников жилья для бытовых 
нужд населения (кроме газа для арендаторов нежилых поме-
щений в жилых домах) согласно приложению.

2. Настоящий приказ вступает в силу с 1 января 2011 года.
3. Признать утратившим силу приказ Управления по тари-

фам Орловской области от 21 декабря 2009 года № 929-т «Об 
утверждении ООО «Орелрегионгаз» розничной цены на при-
родный газ, реализуемый населению, а также жилищно-экс-
плуатационным организациям, организациям, управляющим 
многоквартирными домами, жилищно-строительным коопе-
ративам и товариществам собственников жилья для бытовых 
нужд населения (кроме газа для арендаторов нежилых поме-
щений в жилых домах)» с 1 января 2011 года.

Начальник Управления   Е.Н. ЖУКОВА.

Приложение к приказу Управления 

по тарифам Орловской области

от 20 декабря 2010 г. № 866-т 

Розничные цены на природный газ, реализуемый 

населению, а также жилищно-эксплуатационным 

организациям, организациям, управляющим 

многоквартирными домами, жилищно-строительным 

кооперативам и товариществам собственников жилья 

для бытовых нужд населения (кроме газа для 

арендаторов нежилых помещений в жилых домах)

№ 
п/п Направление потребления газа

Розничные цены на 
природный газ,

руб. за 1000 м3 (с НДС)*

с 1 января
2011 года

с 1 апреля
2011 года

1.

на приготовление пищи и горя-
чее водоснабжение (подогрев 
воды при отсутствии централи-
зованного горячего водоснаб-
жения)

3 833,33 4 197,50

2. на отопление жилых помещений, 
потребление газа при наличии 
приборов учета расхода газа (в 
случае использования для учета 
объема потребления газа одно-
го прибора учета при одновре-
менном использовании газа по 
нескольким направлениям его 
потребления, для которых уста-
навливаются различные рознич-
ные цены)

3 090,00 3 380,00

3. прочие цели 3 290,00 3 605,00

<*> Розничные цены установлены на объемную единицу 
измерения газа (1000 м3), приведенную к стандартным усло-
виям.

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ 
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
14 декабря 2010 г.              № 846-т
Об утверждении ОАО «Орелоблгаз» 
розничной цены на сжиженный газ, 
реализуемый населению, а также 

жилищно-эксплуатационным 
организациям, организациям, 

управляющим многоквартирными 
домами, жилищно-строительным 
кооперативам и товариществам 

собственников жилья для бытовых 
нужд населения (кроме газа для 

арендаторов нежилых помещений в 
жилых домах и газа для заправки 

автотранспортных средств)
В соответствии с постановлением Прави-

тельства Российской Федерации от 15 апре-
ля 1995 года № 332 «О мерах по упорядоче-
нию государственного регулирования цен 
на газ и сырье для его производства», Мето-
дическими указаниями по регулированию 
розничных цен на сжиженный газ, реализу-
емый населению для бытовых нужд, утверж-
денными приказом Федеральной службы 
по тарифам от 15 июня 2007 года 
№ 129-э/2, приказом Федеральной службы 
по тарифам от 2 ноября 2010 года № 276-э/5 
«Об утверждении оптовой цены на сжижен-
ный газ для бытовых нужд», Положением об 
Управлении по тарифам Орловской облас-
ти, утвержденным постановлением Прави-
тельства Орловской области от 30 апреля 
2009 года № 27, п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить ОАО «Орелоблгаз» рознич-
ную цену на сжиженный газ, реализуемый 
населению, а также жилищно-эксплуатаци-
онным организациям, организациям, управ-
ляющим многоквартирными домами, 
жилищно-строительным кооперативам и 
товариществам собственников жилья для 
бытовых нужд населения (кроме газа для 
арендаторов нежилых помещений в жилых 
домах и газа для заправки автотранспорт-
ных средств) в размере 27 руб. 10 коп. за 
1 килограмм сжиженного газа с учетом НДС 
(с доставкой до потребителя); стоимость бал-
лона емкостью 50 литров — 569 руб. 10 коп. с 
учетом НДС (с доставкой до потребителя).

2. Настоящий приказ вступает в силу 
с 1 января 2011 года.

3. Признать утратившим силу приказ 
Управления по тарифам Орловской облас-
ти от 29 января 2010 года № 36-т с 1 янва-
ря 2011 года.

Начальник Управления
Е. Н. ЖУКОВА.



РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ Орловская правда  
24 декабря 2010 г. 14

Вносятся изменения в объявление, опубликованное в газе-
те «Орловская правда» № 85 (25236) от 19.06.2010 г., данное 
Голяевой Русланой Федоровной, следующего содержания.

Вместо слов «Голяева Руслана Федоровна, собственник 
одной земельной доли»

следует читать: «Голяева Руслана Федоровна, собствен-
ник восьми земельных долей»;

вместо слов «о намерении собственников выделить 
земельный участок общей площадью 10,95 га, в том числе 
пашни 10, 26 га, в счет одной земельной доли»

следует читать: «о намерении собственника выделить 
земельный участок общей площадью 87,35 га, в том числе 
пашни 80, 68 га, в счет восьми земельных долей».

ДЕПАРТАМЕНТ ИМУЩЕСТВА, ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

И ИНФОРМАТИЗАЦИИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ 
информирует о наличии земельного участка, который 

может быть предоставлен в аренду сроком на три года для 
целей, не связанных со строительством:

— г. Орел, ул. Васильевская,  в районе дома № 119, в кадаст-
ровом квартале 57:25:0020503 города Орла, площадь 81 кв. м,   
вид разрешенного использования — торговый павильон.

Ставцева Татьяна Вячеславовна, представитель от име-
ни собственников двух земельных долей общей площадью 7,7 
га каждая, в том числе пашни 6,7 га каждая, в праве общей 
долевой собственности на земельный участок, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Орловский район, СП 
«Куликовский», находящийся в общей долевой собственности 
граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить восемь земельных 

участков площадью 74960 га,19187 га, 7753 га, 32100 га, 5139 
га, 5555 га, 1923 га, и 7383 га за счет двух земельных долей в 
праве общей долевой собственности граждан на земельные 
участки из земель сельскохозяйственного назначения:

из них два участка пашни: отделение № 2, севооборот № 3, 
поле № 1, участок №1 (часть) и отделение №1, севооборот 
№1, поле № 2, рабочий участок № 3 (часть) — северной и юго-
западной стороной примыкающие к балке Верх Горелый;

два участка пашни: отделение № 1, КП №1, рабочий участок 
№1 (часть), участок расположен вдоль балки Верх Моховой, 
северной стороной примыкает к участкам собственников трех 
земельных долей Кузнецовой Т.И. и Шестаковой Т.Н.

А также четыре участка пастбищ, расположенные в балках 
Верх Горелый, Верх Моховой и в районе северной окраины 
деревни Большая Куликовка.

Информацию о собственнике земельной доли, желающем 
выделить земельный участок, а также дополнительные данные 
о местоположении выделяемого участка можно получить у 
представителя собственника земельной доли Ставцевой Тать-
яны Вячеславовны.

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка вручаются представителю собственника земельной 
доли Ставцевой Татьяне Вячеславовне лично под роспись 
либо направляются в ее адрес: 302029, г. Орел, ул. Лазо, д. 22, 
кв. 43 по почте заказным письмом с описью вложения, с уведом-
лением о вручении в течение 30 дней со дня публикации насто-
ящего извещения. Контактный телефон 8-919-202-86-93.

ИП глава КФХ Чернавцев А.А. исходя 
из принципа учета значения земли как ос-
новы жизни и деятельности человека, при-
оритета охраны земли и средства произ-
водства в сельском хозяйстве настоящим 
уведомляет собственников невостре-

бованных земельных долей, что исходя 
из очевидной выгоды и пользы, которые 
приобретут собственники земельных 
долей, действуя в чужом интересе без по-
ручения, в соответствии с главой 50 Граж-
данского кодекса РФ (часть 2), приступает 
к использованию неиспользуемого зе-
мельного участка:

площадь 171,0 га (пашня), 
категория земель — земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенно-
го на территории Русско-Бродского сель-
ского поселения Верховского района Ор-
ловской области (территория бывшего 
СПК «Восход»), в соответствии с их целе-
вым назначением на неограниченный срок 
для сельскохозяйственного производства 
с момента опубликования настоящего из-
вещения.

Вследствие этого ИП глава КФХ Чер-

навцев А.А. принимает на себя испол-

нение перед государством следующих 

обязанностей собственников:

— рациональное использование зе-
мельного участка в соответствии с его це-
левым назначением и разрешенным ис-
пользованием;

— осуществление мероприятий по ох-
ране земель;

— недопущение загрязнения, захлам-
ления, деградации и ухудшения земель.

За дополнительной информацией обра-
щаться по адресу: Орловская область, 
Верховский район, с. Русский Брод, ул. Га-
гарина, д. 35 или по телефону 8 (48676) 
2-11-04.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 
25.10.2001 г. № 136-ФЗ, ст.8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орлов-
ской области» от 5.06.2003 г. № 331-ОЗ отдел по управлению 
имуществом Шаблыкинского района извещает о пред-
стоящем предоставлении в аренду земельного участка из 
земель сельскохозяйственного назначения Шаблыкинского 
района общей площадью 13107 кв. м, местоположение: Орлов-
ская область, Шаблыкинский район, Титовское сельское посе-
л е н и е ,  в б л и з и  с .  Р о б ь е ,  к а д а с т р о в ы й  к в а р т а л 
№ 57:04: 0640101 для сельскохозяйственного использования.

За дополнительной информацией о местоположении пре-
доставляемого в аренду земельного участка, а также с заявка-
ми обращаться в отдел по управлению имуществом Шаблы-
кинского района по адресу: Орловская область, Шаблыкин-
ский район, п. Шаблыкино, ул. Ленина, д. 21 или по телефону 
8 (48644) 2-13-79 в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

Шашков Владимир Иванович, пред-
ставитель от имени собственников 18 
земельных долей размером 7,6 га каждая, 
в том числе пашни 7,6 га каждая, в праве 
общей долевой собственности на земель-
ный участок общей площадью 1748,0 га, 
кадастровый номер 57:01:0000000:0035, 
расположенный по адресу: Орловская 
область, Болховский район, Бориловский 
с/с, КСП «Бориловское»,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить 

земельный участок общей площадью 136,8 
га, в том числе пашни 136,8 га, в счет 18 
земельных долей в праве общей долевой 
собственности на земельный участок из 
земель сельскохозяйственного назначения:

расположенный восточнее д. Малая 
Кутьма от реки Смытки верх Валов, верх 
Тростной, полевой севооборот № 1, поле 
№ 4.

Обоснованные возражения от участни-
ков общей долевой собственности по мес-
тоположению выделяемого земельного 
участка вручаются представителю собс-
твенников земельных долей Шашкову Вла-
димиру Ивановичу лично под роспись либо 
направляются по адресу: Орловская обл., 
г. Болхов, ул. Машиностроительная, д. 23, 
тел. 8-920-818-23-96, по почте заказным 
письмом с описью вложения, с уведомле-
нием о вручении в течение 30 дней со дня 
публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они 
ни были направлены представителю 
собственников земельных долей, возра-
жающая сторона — участник общей доле-
вой собственности — должна приложить 
следующие документы: копию документа, 
удостоверяющего личность (паспорт), 
копии документов, подтверждающих пра-
во собственности на земельную долю 
(долю в праве), а также указать реквизиты, 
по которым с ними можно связаться с 
целью урегулирования возникшего спора. 
В случае, если от имени возражающей 
стороны действует представитель, то 
помимо указанных документов к возраже-
нию прилагаются документы, подтверж-
дающие полномочия данного представи-
теля.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: 
Орловская область, Верховский район, с. Пеньшино, террито-
рия бывшего СПК «Восход», уведомляются о проведении об-
щего собрания.

Место проведения: Орловская область, Верховский 
район, с. Пеньшино, здание клуба.

Дата проведения: 25 января 2011 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Сапрыкин Александр Петрович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой 

собственности земельного участка, в границах которой в 
первоочередном порядке выделяются земельные участки в 
счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой 
находятся невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой выде-
ляются земельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостове-
ряющие личность (паспорт), правоустанавливающие или пра-
воподтверждающие документы на земельную долю (свиде-
тельство), доверенность (в случае представительства). От 
имени собственников земельных долей на собрании может 
присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8 (48676) 2-21-32.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ОТБОРА

участников размещения заказа, квалификация которых со-
ответствует предъявляемым требованиям и которые могут в 
возможно короткий срок без предварительной оплаты и с от-
срочкой платежа осуществить поставки необходимых товаров 
для ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций природ-
ного или техногенного характера на территории Орловской 
области.

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

адрес электронной почты и номер контактного телефона 

заказчика: Департамент экономики Орловской области, 
302021, г. Орёл, пл. Ленина, д. 1, dty@adm.orel.ru, тел. 8 (4862) 
76-01-92.

Источник финансирования: бюджет Орловской области.
Предмет государственного контракта: поставка това-

ров для ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций 
природного или техногенного характера на территории Ор-
ловской области.

Характеристика товаров:

№ 
п/п Наименование товаров

1
Посуда хозяйственная:
чайник металлический (объем 3 л).
Ведро пластмассовое с крышкой (объем 10 л).

2

Приборы столовые и принадлежности кухонные:
тарелка суповая стальная или алюминиевая.
Ложка стальная или алюминиевая.
Кружка эмалир. (0,25 л).

3
Средства моющие:
мыло хозяйственное (кусок 150 г).
Стиральный порошок для ручной стирки (пачк. 400 г).

4 Тентовые укрытия и палатки (в том числе каркасного 
типа).

5

Изделия бельевые:
белье мужское: майка, трусы (х/б).
Белье женское: белье нательное (комплект из двух пред-
метов, х/б или смешанная).

6

Изделия верхние (верхний трикотаж):
одежда мужская: костюмный ассортимент (х/б).
Одежда женская: костюмный ассортимент (хлопчатобу-
мажный или смешанный).

7 Изделия чулочно-носочные

8

Обувь:
сапоги кирзовые.
Сапоги резиновые.
Обувь зимняя с веером из синтетических материалов (са-
поги болоньи).
Обувь летняя с верхом из текстильных материалов (тапки 
из джинсовой ткани на резиновой подошве).

9 Продукция чайной, соляной, табачно-махорочной про-
мышленности и производственно-пищевых концентратов.

10
Услуги по питанию пострадавшего населения: трехразо-
вое горячее питание, включая обеспечение хлебом, из 
расчета 100 руб./сут./чел.

Поставки товаров осуществляются в возможно короткий 
срок без предварительной оплаты и с отсрочкой платежа.

Требования к участникам размещения заказа:

непроведение ликвидации участника размещения зака-
за — юридического лица — и отсутствие решения арбитраж-
ного суда о признании участника размещения заказа — юри-
дического лица, индивидуального предпринимателя — банк-
ротом и об открытии конкурсного производства;

неприостановление деятельности участника размещения 
заказа в порядке, предусмотренном Кодексом Российской 
Федерации об административных правонарушениях, на день 
подачи заявки на участие в предварительном отборе;

отсутствие у участника размещения заказа задолженности 
по начисленным налогам, сборам и иным обязательным пла-
тежам в бюджеты любого уровня или государственные вне-
бюджетные фонды за прошедший календарный год, размер 
которой превышает 25 процентов балансовой стоимости ак-
тивов участника размещения заказа по данным бухгалтерской 
отчетности за последний завершенный отчетный период. 
Участник размещения заказа считается соответствующим ус-
тановленному требованию в случае, если он обжалует нали-
чие указанной задолженности в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации и решение по такой жалобе на 
день рассмотрения заявки на участие в предварительном от-
боре не принято;

отсутствие в реестре недобросовестных поставщиков све-
дений об участнике размещения заказа.

Форма заявки на участие в предварительном отборе 
указана в приложении 1 к Извещению о проведении предва-
рительного отбора и размещена в свободном доступе в сети 
Интернет на официальном сайте www.adm.orel.ru.

Место, порядок и срок подачи заявок на участие в 

предварительном отборе: заявки на участие в предвари-
тельном отборе подаются в письменной форме (или в форме 
электронного документа) по адресу: г. Орел, ул. Ленина, 
д. 37-а в рабочие дни с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00 
(время московское), с 24 декабря 2010 года до 11.00 (время 
московское) 24 января 2011 года. Заявки на участие в предва-
рительном отборе в форме электронного документа могут быть 
направлены по адресу электронной почты dty@adm.orel.ru.

Место, дата и время проведения предварительного 

отбора: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, 1 февраля 2011 г. в 

10.00 (время московское).
ТЕЛЕФОН  

РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА
НП «Редакция газеты 
«Орловская правда»

76"20"34

ДЕПАРТАМЕНТ ИМУЩЕСТВА, ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

И ИНФОРМАТИЗАЦИИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ 
информирует о наличии земельного участка, который 

может быть предоставлен в аренду сроком на три года для 
целей, не связанных со строительством:

— г. Орел, Кромское шоссе,  5-г, в кадастровом квартале 
57:25:0021304 города Орла, площадь 890 кв. м,   вид разре-
шенного использования — гостевая стоянка индивидуального 
легкового автотранспорта.
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Театры
ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ИМЕНИ И.С. ТУРГЕНЕВА

25—26 декабря. Премьера! П. Трэверс. «Мэри 
Поппинс». 10.00, 13.00.

ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 
ДЛЯ ДЕТЕЙ И МОЛОДЕЖИ 

«СВОБОДНОЕ ПРОСТРАНСТВО»
25—26 декабря. Премьера! С. Михалков. 

«Зайка-зазнайка». Лесной боевик. 11.00, 13.30, 
15.00.

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ТЕАТР «РУССКИЙ СТИЛЬ»
25—26 декабря. «Морозко». Сказка. 11.00, 

13.00, 15.00.
ОРЛОВСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

26 декабря. Новогоднее представление 
с участием Деда Мороза, Снегурочки, сказочных 
персонажей. Т. Нестерова. «Корзина с фиалка-
ми». Сказка-феерия. 11.00.

Кинотеатры
«СОВРЕМЕННИК»

25—26 декабря. «Трон. Наследие», США (бое-
вик, фантастика). 3D. 9.00, 13.35, 17.40, 20.00, 
00.00.

25—26 декабря. «Хроники Нарнии. Покори-
тель зари», США (фэнтези). 3D. 11.20.

25—26 декабря. «Ёлки», Россия (комедия). 
15.55, 22.20.

«ПОБЕДА»
25—26 декабря. «Клуб счастья», Россия (ко-

медия). 9.30. Синий зал.
25—26 декабря. «Ёлки», Россия (комедия). 

11.15, 15.00, 16.45, 18.30, 20.15, 22.00, 23.40. Си-
ний зал.

25—26 декабря. «Рапунцель. Запутанная ис-
тория», США (анимация). 3D. 13.00. Синий зал.

25—26 декабря. «Рапунцель. Запутанная ис-
тория», США (анимация). 3D. 9.10. Зелёный зал.

25—26 декабря. «Трон. Наследие», США (бое-
вик, фантастика). 3D. 11.00, 13.20, 15.45, 18.10, 
20.30, 22.50. Зелёный зал.

25—26 декабря. «Хроники Нарнии. Покори-
тель зари», США (фэнтези). 3D. 9.30, 11.50, 14.15, 
19.10. Голубой зал.

25—26 декабря. «Трон. Наследие», США (бое-
вик, фантастика). 3D. 16.40, 21.30. Голубой зал.

25—26 декабря. «Чудаки», США (комедия). 
3D. 23.45. Голубой зал.

25—26 декабря. «Зайцев, жги! История шо-
умена», Россия (комедия). 10.10. Бежевый зал.

25—26 декабря. «Знакомство с Факерами-2», 
США (комедия). 12.00, 13.50, 15.40, 17.30, 
19.20,21.10, 23.10. Бежевый зал.

«ОКТЯБРЬ»
25—26 декабря. «Трон. Наследие», США (бое-

вик, фантастика). 3D.  9.30, 12.00, 14.30, 17.00, 
19.30, 22.00. Синий зал.

25—26 декабря. «Знакомство с Факерами-2», 
США (комедия). 9.00, 13.10, 17.10, 19.00, 20.50, 
22.50. Красный зал.

25—26 декабря. «Хроники Нарнии. Покори-
тель зари», США (фэнтези). 3D. 11.00, 15.00. 
Красный зал.

25—26 декабря. «Ёлки», Россия (комедия). 
9.20, 13.00, 16.30, 18.10, 20.00, 21.40. Зелёный 
зал.

25—26 декабря. «Знакомство с Факерами-2», 
США (комедия). 11.10, 14.40. Зелёный зал.

Выставки
ГАЛЕРЕЯ ЖИВОПИСИ «АРБАТ»

 «Рождественская сказка». Фотография, живо-
пись, графика, декоративно-прикладное искус-
ство.

ОБЛАСТНОЙ ВЫСТАВОЧНЫЙ ЦЕНТР, 
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ ОРЛОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 

СОЮЗА ХУДОЖНИКОВ РОССИИ, ДЕТСКАЯ 
ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ 

И РЕМЁСЕЛ, КАРТИННАЯ ГАЛЕРЕЯ 
А.И. КУРНАКОВА 

 Юбилейная выставка, посвящённая 70-летию 
орловской региональной  организации ВТОО  
«Союз художников России».

МУЗЕЙ ИЗОБРАЗИТЕЛЬНЫХ ИСКУССТВ
Русская гравюра и литография из собрания 

Орловского музея изобразительных искусств.
Спортивные мероприятия

25—26 декабря. Межрегиональный турнир 
«Кубок Черноземья» по рукопашному бою среди 
юношей и девушек, посвящённый памяти воинов, 
погибших в локальных конфликтах. Дворец спор-
та «Юность России».

25—26 декабря. Личные чемпионат и первен-
ство Орловской области по тяжёлой атлетике. 
Спорткомплекс «Мценск».

26 декабря. Первенство Орловской области 
по спортивным танцам «Новогодний бал-2010». 
Дворец спорта. Центральный стадион имени 
В.И. Ленина.

26 декабря. Первенство Орловской области 
по плаванию «Новогодние старты». Дворец спор-
та. Центральный стадион имени В.И. Ленина.

АФИША АФИША 
ВЫХОДНЫХ ДНЕЙВЫХОДНЫХ ДНЕЙ

ГО РО С КОП С 27 ДЕКАБРЯ ПО 2 ЯНВАРЯ 
ОВЕН

В начале недели Овны почувст-
вуют тягу к рискованным тайным де-
лам. Если у вас есть любовные отно-
шения, которые вы предпочитаете 

держать в тайне от других, то в эти дни может 
состояться волнующее интимное свидание. В 
конце недели страсти поутихнут, и вы сможете 
встретить Новый год в уютной и теплой обста-
новке.                 

ТЕЛЕЦ
У Тельцов наступает благоприят-

ный период для оформления лю-
бовных отношений. Можно показы-
ваться на публике и в кругу друзей в 
компании с любимым человеком, делать пуб-
личные заявления относительно предстоящей 
свадьбы или помолвки. Отношения в браке 
складываются сейчас гармонично, вам удастся 
найти пути к примирению, если накануне были 
конфликты. Вместе с тем это не лучшее время 
для финансовых заимствований и участия в рис-
кованных предприятиях.                 

 БЛИЗНЕЦЫ
В начале недели у Близнецов бу-

дет прекрасное самочувствие. Вы 
сможете навести идеальный поря-
док на работе и дома накануне но-
вогодних праздников. Это хорошее 

время для профилактических и лечебных про-
цедур. Прежние заболевания отступят. Вместе 
с тем в отношениях с партнером по браку мо-
жет царить неопределенность. Однако ближе к 
концу недели вы сможете решить накопивши-
еся проблемы и встретить Новый год в атмос-
фере теплоты и понимания.                 

РАК
В начале недели многие Раки 

будут настроены на романтические 
приключения. Ваши любовные от-
ношения будут переживать эмо-
циональный подъем. Вместе с тем не столь 
благоприятно будут обстоять дела с работой 
и наведением порядка в доме. Вы можете 
опаздывать, из-за чего успеете исполнить не 
все обещания. Однако новогодняя атмо-
сфера возьмет свое, и вы успешно разреши-
те проблемы до наступления 2011 года.                  

ЛЕВ
Львов в начале недели ждет се-

мейная идиллия. Это хорошее вре-
мя для восстановления более гар-
моничных и доброжелательных от-

ношений с близкими родственниками и ро-
дителями. Возможно, на этих днях у вас в до-
ме будут проводиться семейные торжества. 
Также это хорошее время для украшения жи-
лья и покупки подарков родственникам и чле-
нам семьи. Между тем в любовных отноше-
ниях появятся неопределенность и нереши-
тельность. Однако вы успешно со всем спра-
витесь до наступления Нового года.                      

ДЕВА
У Дев начало недели склады-

вается благоприятно для обще-
ния с широким кругом друзей и 
знакомых. Вас будут приглашать 
присоединиться к веселой компании для 
приятного времяпрепровождения. Возмож-
ны увлекательные поездки и легкие роман-
тические приключения. Вместе с тем такое 
веселое и праздничное общение может вы-
звать недовольство среди членов семьи, 
особенно родителей. Конец недели пройдет 
спокойно. 

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ

Судоку представляет собой квадрат 9 на 9 клеток. Эти клетки сгруппированы в 9 квадратов 

поменьше — 3 на 3 клетки каждый.

Необходимо разместить цифры от 1 до 9 во всех клетках таким образом, чтобы в каждой 

строке, в каждом столбце и в каждом маленьком квадрате цифры встречались только один раз.

Некоторые клетки уже заполнены, чтобы облегчить решение задачи.
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ВЕСЫ
На этой неделе Весы смогут 

урегулировать материальные 
проблемы. Возможно, вам выпла-
тят премию или появятся иные 

финансовые поступления. В любом случае вы 
сможете себе позволить сделать покупки пе-
ред новогодними праздниками, а также ку-
пить подарки для близких людей. Вместе с 
тем это не лучшие дни для новых знакомств и 
общения с родственниками и соседями. По-
старайтесь быть терпимее и отнестись с по-
ниманием к желаниям родственников.                    

СКОРПИОН
У Скорпионов неделя пройдет 

хорошо. Вы почувствуете эмоцио-
нальный и творческий подъем. 
Это особенно будет заметно по 
представительницам прекрасного пола, ко-
торые станут выглядеть необычайно привле-
кательно. В эти дни ваши любовные и интим-
ные отношения переживают расцвет. Сейчас 
рекомендуется чаще появляться на публике, 
принимать участие в увеселительных меро-
приятиях, концертах. Семейным Весам сто-
ит сводить детей в театр или на цирковое 
представление.                   

СТРЕЛЕЦ
Стрельцы в начале недели за-

хотят тишины и спокойствия, по-
этому захотят уединиться в укром-
ном месте и расслабиться. Это хо-

рошее время для восстановления духовной и 
психической энергии, проведения сеансов 
медитации. Возможно, у вас не все гладко бу-
дет складываться в отношениях с близкими 
родственниками. Конец недели пройдет спо-
койно и гармонично.                   

КОЗЕРОГ
Козерогов друзья и знакомые 

будут приглашать на праздничные 
мероприятия. Не отказывайтесь 
составить им компанию, это под-
нимет вам настроение и придаст новогодним 
праздникам новый импульс. Ищите общения 
с теми людьми, которые вам близки по духу и 
которых интересуют и волнуют те же во-
просы, что и вас. Старайтесь действовать от-
крыто и будьте доброжелательны к людям, 
они обязательно ответят вам тем же.                    

ВОДОЛЕЙ
Водолеи могут рассчитывать на 

получение премии или иного ма-
териального вознаграждения пе-
ред новогодними праздниками. 

Ваш авторитет вырастет в той социальной 
среде, в которой вы общаетесь. Вместе с тем 
это не лучшие дни для контактов в дружеском 
кругу. Не исключено, что они приведут к раз-
молвке. Конец недели пройдет спокойно, вы 
сможете встретить Новый год в теплой ком-
пании родных и близких.               

РЫБЫ
У Рыб в начале недели усилится 

интерес к знаниям. Это относится к 
познаниям духовно-философского 
и религиозно-культурного плана. 
Ваша прежняя система духовных ценностей и 
вера еще больше укрепятся, новые знания 
принесут радость. В середине недели (среда, 
четверг) стоит воздержаться от участия в дру-
жеских вечеринках. В противном случае не ис-
ключены конфликты с друзьями и знакомыми. 
Если вы заинтересованы в продолжении отно-
шений, то найдите уважительный повод и ук-
лонитесь от встречи в эти дни. 

— Доктор, помогите! Уже 

все диеты перепробовал — 

ничто не помогает. Может, 

выпишете какое-нибудь ле-

карство?

— Хорошо (пишет ре-

цепт).

— Это таблетки?

— Нет, будете колоть три 

раза в день.

— Спасибо, доктор!

Пациент выходит от вра-

ча, разворачивает рецепт, 

там написано только одно 

слово: «дрова».

Молодая женщина катает 

около дома в коляске груд-

ного ребенка. К ней подхо-

дит ее подруга и говорит:

— Ну надо же, как две кап-

ли воды похож на твоего му-

жа!

Первая (задумчиво):

— Это подруга с третьего 

этажа просила меня погу-

лять с ее ребенком...

Письмо, найденное в бу-

тылке посреди океана: «На-

хожусь на необитаемом ост-

рове. Ни автомобилей, ни 

магазинов, ни смога, ни шу-

ма. Чтоб вы там все лопнули 

от зависти!»

Сынок, высылаем тебе 50 

рублей, как ты и просил, но 

хотим напомнить, что 50 

рублей пишется не с двумя 

нулями, а с одним!

Сегодня на полном ходу 

столкнулись «Жигули» и 

«Бентли» стоимостью 280 

тыс. евро. Водителю «Жигу-

лей» удалось скончаться на 

месте.

В разгар вечера на эстра-

ду выходит хозяин ресто-

рана и объявляет:

— А сейчас — «белый» 

ужин! Дамы угощают кава-

леров!

— Привет, ты мне откуда 

звонишь? Номер что-то не 

определяется...

— С домофона, придурок. 

Дверь открой, третий час 

стою.

Блондинка звонит по-

друге:

— Представляешь, вчера 

рядом с моим домом откры-

ли автомойку. Так удобно! Я 

могу дойти туда пешком!

Жизнь — это как езда на 

машине по мегаполису. Чуть 

зазевался, упустил время — 

и ты уже едешь не туда, куда 

тебе нужно(хочется), а туда, 

куда позволяют разметка и 

знаки.

Рекламный агент заходит 

в квартиру и, не давая опом-

ниться хозяевам, быстро 

высыпает в прихожей зара-

нее принесенный с собой 

мусор и говорит:

— Я готов съесть всё, что 

не вычистит наш замеча-

тельный пылесос, который 

хочу предложить вам ку-

пить! Мадам, куда вы?

— На кухню за ложкой. У 

нас второй день нет элек-

тричества!

По салону самолёта про-

ходит пилот с парашютом за 

спиной. Пассажирка у него 

интересуется:

— А что случилось?

На что пилот отвечает:

— Да так, ничего особен-

ного, просто неприятности 

на работе.
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   È  ÂÛÈÃÐÀÉÒÅ ÏÓÒ¨ÂÊÓ    

ÒÐÀÄÈÖÈÎÍÍÛÉ ÐÎÇÛÃÐÛØ ÏÐÈÇÎÂ ÑÐÅÄÈ ÏÎÄÏÈÑ×ÈÊÎÂ -

Â ÒÎÐÃÎÂÎÌ ÖÅÍÒÐÅ
25 ÄÅÊÀÁÐß  2010 ÃÎÄÀ Â 14  ×ÀÑÎÂ

ÏÎÄÏÈØÈÒÅÑÜ ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ÍÀ 1-å ÏÎËÓÃÎÄÈÅ 2011 ÃÎÄÀ

Äëÿ  ó÷àñòèÿ â  àêöèè  ïðèøëèòå êñåðîêîïèþ  îïëà÷åííîãî ïîäïèñíîãî àáîíåìåíòà 
íà 1-å ïîëóãîäèå 2011 ãîäà â ðåäàêöèþ ïî àäðåñó: ã. Îðåë, óë. Áðåñòñêàÿ, 6, êàá. ¹14.

Ïîáåäèòåëè îïðåäåëÿþòñÿ ìåòîäîì ñëó÷àéíîãî âûáîðà èç ëîòîòðîíà. Âðó÷åíèå ïðèçîâ ïðîâîäèòñÿ íà àêöèè. Ðîçûãðûø ïðîèñõîäèò
 â ïðèñóòñòâèè òèðàæíîé êîìèññèè, ó÷àñòíèêîâ ðîçûãðûøà ïðèçîâ è çðèòåëåé. Äåíåæíûé ýêâèâàëåíò ïðèçîâ íå âûïëà÷èâàåòñÿ.

ÏÐÈÑÓÒÑÒÂÈÅ ÍÀ ÀÊÖÈÈ ßÂËßÅÒÑß ÎÁßÇÀÒÅËÜÍÛÌ ÓÑËÎÂÈÅÌ.

ÆÅËÀÅÌ ÓÄÀ×È!

ïî àäðåñó: ã. Îðåë, Êðîìñêîå øîññå, 4, îêîëî ôîíòàíà.

íà äâîèõ

Â ÅÃÈÏÅÒ

Ñïåöèàëüíûå ïðèçû îò “ÒÅËÅ 2 ÎÐÅË”: 
-ñîòîâûé òåëåôîí ñ ôîòîêàìåðîé 
-10 “êðàñèâûõ”ïîäêëþ÷åíèé, 10 ñóâåíèðîâ. 

ÐÅÃÈÑÒÐÀÖÈß Ó×ÀÑÒÍÈÊÎÂ Ñ 13-00 
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